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VERGONZOSO QUE BUSQUEN 
REGRESAR AL CABILDO QUIENES 

PIDIERON LICENCIA: ERIKA JIMÉNEZ

Candidaturas 
independientes, 

refugio de 
exiliados políticos: 

Jorge Richardi 

RobERTo 
TERmina Con 40 
años dE aTRaso 

EduCaTivo En 
nayaRiT

7

antes de 
pelearme con 
un hermano, 

renuncio a ser 
político: “Gallo” 

arellano 

*Para la regidora con licencia en 
el ayuntamiento de Tepic y sin 
duda es la única que no solo tiene 
amarrada la candidatura a la 
diputación, sino que también tiene 
amarrada el ser diputada, esto por 
la “gran amistad”, que tiene con 
uno de los dirigentes nacionales 
del PRD, Erika Leticia Jiménez 
Aldaco, aseguró que es vergonzoso 
el regresar al cabildo. 3

arranca Javier Castellón 
precampaña por Tepic     
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Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

Registrados 4 de partido y 3 candidatos 
Independientes van por la gubernatura

Posible pérdida de registro

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

No deja de llamar la atención que el 
Partido del Trabajo (PT), en algunos 
promocionales que se llegaron a 
oír recientemente en la radio se 
autoproclama como un part ido 
“orgullosamente de izquierda”; sin 
embargo, ahora está aliado a la 
derecha junto con el otrora partido 
que también se consideraba como 
de izquierda: el PRD, partido que 
ya se descaró completamente que 
de izquierda no tiene nada de nada 
y, si acaso alguna vez se consideró 
así, desde la primera alianza que 
conformó con el PAN, desde ese 
preciso momento se desdibujó por 
completo como tal.
Pero está documentado que el PT 
ya había perdido su registro en el 
2015 junto con otro partido que 
se denominaba “Humanista”; sin 
embargo, al parecer algo sucedió 
porque el PT volvió a renacer de 
sus cenizas, ¿por qué y cómo? Si 
bien se dijo en su momento que 
había perdido su registro, no así en 
algunas entidades en donde sí había 
alcanzado el mínimo de votación 
para conservar dicho registro, como 
sucedió aquí en Nayarit que según 
los que saben de eso, afirmaban que 
por lo menos en la tierra Cora, el 
PT seguía conservando su registro 
al menos estatalmente, pero en 
general, a nivel nacional, kaput, 
ya no más. Pero de nuevo está en 
la brega porque posiblemente se 
descubrió que por el momento el 
sistema no podía quedarse sin esa 
franquicia que tal vez podría servir 
en un futuro cercano para ayudar 
a dividir votos o como hoy sucede, 
tomar el papel de partido morralla 
como casi siempre lo ha sido y desde 
luego como rémora pegada a los 
partidos tradicionales antagonistas 
del otrora partido aplanadora, el PRI.
Y por cierto, el PRD no las trae 
todas consigo en el estado de 
México, que al igual que en Nayarit 
y Coahuila este año se renovarán 
las gubernaturas, y en el estado de 
Veracruz las alcaldías nada más; y 
esto porque en el estado de México 
no se dio la coalición con el PAN 
como aquí en Nayarit, y porque 
según los expertos, es probable que 
el PRD llegue a perder su registro en 
dicho estado mexiquense e incluso 
hasta en Coahuila también pierda 
su registro.
Aquí en Nayarit el PRD podría 
tener un tanque de oxígeno que lo 
mantenga con vida posiblemente 
hasta el 2018 tal y como aconteció 
con el PT y, precisamente es probable 
que en caso de perder el registro 

el partido del Sol Azteca, a alguien 
se le ocurra volverlo a revivir tal y 
como se hizo con el PT, pues se dice 
que le deben muchos favores a los 
actuales dirigentes perredistas, pero 
fuerza electoral, ya para nada, tal y 
como la tuvo en aquel aciago año 
de 1999 en que fue precisamente 
el PRD el partido que hizo ganar la 
elección para gobernador aquella 
vez y no el PAN, porque en aquel 
año el PRD contaba con mucha 
más fuerza que el PAN, partido 
político que en realidad jamás ha 
tenido mucha representatividad en 
Nayarit, sino que ha permanecido 
con los panistas tradicionales de 
siempre que, infortunadamente esos 
verdaderos panistas de viejo cuño 
y que siempre han sido fieles a su 
partido, hoy han sido relegados a 
segundo término, pues de acuerdo 
a los analistas, el PAN en Nayarit ha 
sido secuestrado por advenedizos 
cuya única finalidad es cargarse 
al mejor postor pensando nada 
más en sus propios intereses tanto 
particulares como de grupo.
Así que si los soñadores creen que en 
este 2017 se hará otra vez la hombrada 
de que la alianza PAN-PRD y demás 
partidos convenencieros de siempre 
volverán a ganar como aquella vez, 
pues está de pensarse, porque hoy 
son otros tiempos políticos que no 
se parecen en nada a lo que ocurría 
en 1999, y menos si se le vuelve a 
mencionar a la ciudadanía que es 
por el dichoso cambio tan mentado 
siempre, porque ya está más que 
visto que de cambio no hay nada en 
sí, sino que todo cambia para que 
todo siga igual o peor que siempre: 
desempleo y pobreza; y más, si el 
estado de Nayarit cae en manos de 
los empresarios que no son hermanas 
de la caridad, precisamente.
Si el PT se autodenomina como 
orgullosamente de izquierda, entonces 
¿por qué no se alió a Morena? Aunque 
viéndola de bien a bien, en realidad no 
existe en nuestro país una izquierda 
verdaderamente representativa para 
los pensadores que, románticos y 
todo eso, siguen añorando con tener 
o contar con alguien en quien creer 
a ciencia cierta.
Y a propósito del PRD, en caso de 
que llegara a perder el registro, ¿a 
dónde irán a dar los Chuchos, la 
señora Dolores Padierna y demás que 
han contribuido a su desaparición? 
¿Acaso se unirán de nuevo con 
Cuauhtémoc Cárdenas que anda 
conformando un grupo social? Porque 
irse a refugiar a Morena, pues como 
que no va.

Un fin de semana de mucha actividad 
se vivió en las instalaciones del Instituto 
Estatal Electoral, que vio acrecentada 
el domingo 26 de marzo al concluir los 
registros de los candidatos al Gobierno del 
Estado y de los aspirantes a precandidatos 
independientes a presidentes municipales 
y a diputados, con la asistencia de cientos 
de seguidores de los primeros que vinieron 
a apoyarlos durante la presentación 
de sus documentos ante la institución 
electoral… De acuerdo a la información 
que nos proporcionó el presidente del 
consejo local, Celso Delgado Valderrama, 
se registraron para la gubernatura Manuel 
Cota Jiménez, de la alianza Nayarit de 
Todos, integrada por el PRI, PVEM y 
PANAL, Antonio Echevarría García, por 
la alianza “Juntos por ti” formada por el 
PAN- PRD- PT y PRS, doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero de MORENA 
y licenciado Raúl Mejía González, del 
Movimiento Ciudadano, Víctor Chávez, 
Hilario Ramírez Villanueva “Layín” y Antonio 
Ayón, estos tres últimos independientes… 
En el transcurso del domingo Navarro 
Quintero y Mejía González, entregaron 
su documentación de registro ante el 
presidente del consejo local, Valderrama, 
la cuál sería verificada y en caso de 
existir omisiones se les notificaría para 
que sean subsanadas en un plazo de 
48 horas… El funcionario electoral les 
expresó tanto a Miguel Ángel como a 
Raúl que ese registro “sea para bien 
de Nayarit, que prevalezca el debate de 
las ideas y la civilidad en el marco de 
respeto a nuestra legislación electoral 
y a nuestra constitución”… Por su parte 
Navarro Quintero remarcó: vengo el 
día de hoy a nombre de MORENA a 
hacer la solicitud como candidato en la 
contienda que se aproxima rumbo a la 
renovación de poderes en el estado de 
Nayarit, el Ejecutivo, Legislativo, los veinte 
ayuntamientos y dieciocho distritos… Y 
agregó: “Confío en todos ustedes señor 
presidente del consejo local, confío en 
que habrán de actuar con equidad e 
igualdad… “Hoy más que nunca el mundo 
exige igualdad ante una desigualdad 
que atropella derechos fundamentales 
de la sociedad en el mundo, en México 
y Nayarit; creo que se ha señalado de 
manera muy clara por parte de la sociedad 
que no es posible que nuestros actores 
de gobierno vivan en la comodidad y 
gran parte de la sociedad transite en el 
sufrimiento”… “Vengo con mucha ilusión, 
con mucha firmeza a decirle a Nayarit y 
a México que los nayaritas somos gente 
que sabemos salir de los rezagos y de 
los problemas y creo que Morena es el 
partido que enmarca en mucho lo que 
deseo y lo que quiero”… “Si no hay 
sentimientos, si no hay compromisos 
de nada sirve, vengo a hacer míos los 
sentimientos de la sociedad atropellada, 

sin oportunidades, empobrecida, a decir 
que juntos podemos sacar esto y lo vamos 
a sacar, aún es tiempo y creo que entre 
todos lo vamos a hacer”… Más tarde le 
tocó al licenciado Raúl Mejía Gonzalez 
solicitar un registro como candidato a 
gobernador por Movimiento Ciudadano y lo 
hizo a través del Presidente Nacional del 
Partido, Dante Delgado, quien dijo  “que 
concurre  dentro de los plazos electorales 
a registrar la candidatura de un nayarita 
excepcional, un mexicano distinguido, 
como lo es Raúl Mejía”. “Venimos a 
manifestar- agregó Dante- nuestra 
confianza en que se lograrán aplicar en 
plenitud las normas establecidas en las 
disposiciones electorales, por encima de 
los intereses facciosos y de grupo que 
lamentablemente han mancillado la vida 
democrática”… Y al referirse a Raúl, el 
líder del movimiento ciudadano dijo que 
“es el más preparado que tiene Nayarit, 
con mejor experiencia en las acciones 
de responsabilidad pública, frente a 
quienes creen que la improvisación por 
la herencia dinástica pueden sustituir 
las necesidades reales que tiene esta 
entidad federativa”… Ahí mismo, en la 
sede del Instituto Estatal, encontramos a 
Ivideliza Reyes, quien muy emocionada 
marcaba una nueva etapa de vida 
política al registrarse como aspirante a 
precandidata por la presidencia municipal 
de Tepic, anunciando a la vez el inicio de 
la recolección de cinco mil ocho cientas 
veinte firmas, con el apoyo de la gente 
que cree en sus propuestas por mejorar 
la capital, para que sean validadas por 
el consejo local electoral y entrar de 
lleno en el proceso electoral… Por otra 
parte, este lunes 27 de marzo la misma 
Ivideliza en conferencia de prensa hizo un 
bosquejo de lo que sería su administración 
en caso de llegar con el apoyo de los 
ciudadanos, tanto en atención de los 
servicios como en el mejor manejo en las 
distintas dependencias municipales, con 
personal capaz y de un perfil apropiado 
para ocupar los cargos, así como las 
buenas relaciones que con la clase 
trabajadora y las autoridades estatales… 
Anunció Ivideliza la instalación de doce 
módulos, uno en la plaza principal y en 
sitios estratégicos para recabar las firmas 
exigidas por la institucional electoral e 
iniciar su campaña de acuerdo a la ley… 
La primera firma la recibió de la señora 
Guadalupe Ocampo, que muestra años 
en su rostro y que fue la primera regidora 
del ayuntamiento de Tepic por el Partido 
Acción Nacional… Lo que observamos 
ese domingo de registros el desfile por 
la mesa receptora de documentos de 
hombres y mujeres que buscan un cargo 
electoral, ya de presidente municipal, 
diputado y regidor como independientes, 
ya que no creen en partidos políticos… 
Hasta luego.  
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Maestro de primaria 
acepta: cometió estupro 

en niña de sexto grado 

Vergonzoso que quieran regresar al Cabildo 
quienes pidieron  licencia: Erika Jiménez 

retirada la medida cautelar de 
prisión preventiva a cambio 
de una garantía de 26 mil 
pesos que se entregaría en 
ese momento, lo que, al no 
haber oposición ministerial 
ni de la representación de la 
víctima, fue aceptado por el 
juez Romero Ríos, añadiendo 
que se giraría el respectivo 
oficio de libertad a la dirección 
del penal.
El dinero sería entregado 
en el área administrativa del 
juzgado.
La agencia ministerial solicitó 
que Alejandro no se acerque 
a la menor ofendida.
Durante la audiencia fueron 
reconstruidos los hechos 
que motivaron el proceso 
171/2017, lo cual fue aceptado 
por Alejandro, individuo de 
tez morena, el cabello corto 
y el bigote como una sombra 
en el labio. 

Aquella tarde del 19 de enero, 
al salir de la escuela ofreció 
a la niña llevarla a su casa 
en su vehículo, pero en lugar 
de ello la condujo a casa de 
él, donde sostuvo relaciones 
sexuales. 
Inicialmente Alejandro fue 
consignado como presunto 
responsable de violación, pero 
en el auto de vinculación a 
proceso se modificó el delito 
por el de estupro agravado. 
Fue citado que enamoraba 
a la menor con frases como 
la de que “estaba bonita”.
En una audiencia de hace 
dos meses, se explicó que 
el estupro agravado se daba 
por la posición jerárquica del 
maestro sobre la estudiante, 
y que el delito tenía un rango 
de tres a nueve años de 
prisión; es decir, se le impuso 
la pena mínima.
La audiencia de este lunes 

fue presenciada por ocho 
personas entre el público, 
incluido este reportero. Se 
desarrolló en unos 40 minutos.
Alejandro es maestro adherido 
a la Sección 20 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE). 
A partir de su detención, 
los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit 
(SEPEN) dictaron un acuerdo 
de suspensión laboral sin 
goce de sueldo. Su lugar en 
grupo fue cubierto por otro 
maestro.
De acuerdo con datos 
recogidos, los SEPEN han 
dado seguimiento al caso y 
tan pronto como quede firme 
la sentencia, se solicitará 
copia de ella para proceder 
al despido del sujeto. El 
procedimiento se realizará 
a través de la Junta Local 
de Conciliación y Arbitraje.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un maestro de sexto año 
de primaria aceptó que el 
pasado 19 de enero cometió 
el delito de estupro agravado, 
en agravio de una de sus 
alumnas de 12 años de edad.
El sujeto, de unos 32 a 35 
años de edad, asistió este 
lunes 27 a una audiencia de 
procedimiento abreviado, en 
la sala 2 de juicios orales en 
Tepic previamente acordada 
entre la Fiscalía General del 
Estado (FGE) y la defensa 
particular.
El maestro sólo será citado 
como Alejandro, para no 
facilitar la ubicación de la 
escuela donde laboraba 
y proteger la identidad de 
niña, a la que previamente 
enamoraba.
Según la explicación del 
juez Guillermo Romero Ríos 
al docente, renunciar al 
procedimiento ordinario y dar 

inicio al abreviado significaba 
la aceleración de la condena, 
pero también renunciar a 
posibles medios de prueba 
a su favor, si los hubiera. 
A le jandro  aceptó  que 
previamente había sido 
orientado sobre ello por su 
defensor, y de igual forma 
respondió un “si” cuando se 
le preguntó si había cometido 
el delito de estupro agravado.
P a r a  e n t o n c e s ,  l a 
representación ministerial 
había anunciado la solicitud 
de una condena de tres años 
contra el maestro y una multa 
equivalente a 200 días de 
salario. 
Familiares de la niña no 
asistieron a la audiencia. De 
ella se anunció su nacimiento 
en el año 2004.
Dictada la condena de tres 
años de prisión, la defensa 
solicitó, puesto que Alejandro 
tendría derecho al beneficio de 
la conmutación, que le fuera 

Por: MARIO LUNA
Para la regidora con licencia 
en el ayuntamiento de Tepic 
y sin duda es la única que 
no solo tiene amarrada la 
candidatura a la diputación, sino 
que también tiene amarrada el 
ser diputada, esto por la “gran 
amistad”, que tiene con uno de 
los dirigentes nacional del PRD, 
Erika Leticia Jiménez Aldaco, 
aseguró que es vergonzoso el 
regresar al cabildo cuando se 
pidió licencia para competir, 
por ello, el llamado a quienes 
solicitaron esa licencia a no 
regresar aún cuando no sean 
los candidatos.

“Yo en lo personal solicité 
licencia, convencida de que 
no regresaría aún cuando no 
fuera la candidata, no regresaría 
no sé si sea por vergüenza o 
por compromiso de dejar que 
concluya la administración mi 
suplente a quien le tengo todo 
el respeto y confianza al grado 
que seguimos haciendo equipo 
y me ayuda en la gestoría 
que le envío, espero que el 
resto de mis compañeros 
también así lo hagan, pero es 
de reconocer que ellos tienen 
la total libertad para regresar 
o no, eso ya será decisión 
muy personal de ellos y será 

respetable”.
Al preguntarle también su 
opinión de aquellos regidores 
que están con licencia por 
andar en busca de una 
diputación, pero que siguen 
cobrando y a sus suplentes 
no los dejan cobrar todo el 
sueldo que debiera ser, Erika 
Leticia Jiménez Aldaco, dijo 
desconocerlo, pero de manera 
cínica dijo que hay que ver que 
acuerdos se hicieron para que 
entrara el suplente, ya que 
reconoció que cada quien hace 
los acuerdos necesarios, las 
pláticas que más convengan, 
en mi caso, dijo, mi suplente, 

cobra todo, pero ella sabe en 
qué me debe de ayudar, ya 
que pese a que no estamos 
como regidores, no podemos 
deslindarnos y tampoco nos 
pueden deslindar totalmente 
ya que fuimos regidores por 
cerca de dos años y medio, 
por lo que aún tenemos ciertas 
responsabilidades por el actuar 
como representantes populares 
municipales.
En el caso del actual síndico, 
René Alonso Herrera Jiménez, 
que participa y está todo el día 
en los eventos de partido en el 
marco de las elecciones, si esto 
no es ilegal, ya que abandona 

* Alejandro fue condenado a tres años de prisión pero este lunes habría 
recuperado la libertad; los SEPEN procederán a su despido tan pronto obtengan 

copia de la sentencia. 

*Por moral debe cumplir con sus responsabilidades como síndico, ya que el ausentarse de sus obligaciones 
de síndico para participar en eventos netamente partidistas, no se ve bien ni es honesto, ese fue el llamado 
a la síndico de Tepic, René Herrera, a quien sin duda el valemadrismo le aflorará como lo hacía Florentina 

quien también dejaba tirado el trabajo de síndico para andar en los trabajos de partido

sus responsabil idades y 
obligaciones como síndico para 
andar en eventos partidistas, 
la candidata a diputada, Erika 
Leticia Jiménez Aldaco, dijo que 
aún cuando los funcionarios 
públicos no tienen un horario 
establecido de trabajo, pues 
es una responsabi l idad 
moral el que cumplan con 
sus obligaciones, ya que ni 
se ve bien,  ni es honesto y 
si por el contrario perjudica 
el desempeño no solo de él 
como síndico, sino del mismo 
partido, porque como partido 
se nos estará criticando.
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“Gallo Arellano” 
traiciona al PRI y 
apoya a MORENA 

en Acaponeta 

Eduardo Lugo teme 
que su partido lo 

haga un lado

*En esta semana también traicionarán a MORENA, porque el 
hermano del Gallo el Beito, dejará las filas de Morena, para 

irse al PRD y abanderar la alianza, por lo que el diputado 
federal priista, el Gallo andará impulsando y trabajando por 
la alianza en Acaponeta, sin duda mucha unidad al interior 

del PRI sigue prevaleciendo

hermano el Gallo le dice, por 
lo que si en estos momentos 
están traicionando al PRI, 
por apoyar a MORENA, 
en esta misma semana se 
verá la doble traición del 
diputado federal priista, 
Efraín “El  Gallo” Arellano, 
así como de la traición del 
Beito, a MORENA, quien 
es un hecho que brincará 
a las filas del PRD para 
abanderar a la Alianza y 
trabajar por el refresquero 
Toñito Echevarría.
Y es que todo indica que 
los acomodos y traiciones 
para que pierda el PRI en 
Acaponeta se están dando, 
por lo que Beito, será el 
candidato a la presidencia 
municipal y esto en esta 
misma semana lo estaremos 
comprobando.

Por: MARIO LUNA
A u n q u e  p a r a  l o s 
acaponetenses, no fue nada 
sorpresivo, sino todo lo 
contrario, el que hiciera 
público el diputado federal del 
PRI por el distrito federal uno, 
Efraín “El Gallo” Arellano estar 
traicionando al tricolor para 
andar apoyando abiertamente 
a MORENA, con la intención 
respetable de ayudar a su 
hermano Humberto Arellano 
a ser el próximo presidente 
municipal de Acaponeta por 
este partido.
Es por el lo que en un 
evento del Movimiento de 
Regeneración Nacional-
MORENA- el Gallo Arellano, 
exhortó a los militantes y 
simpatizante de este partido 
que pertenece a López 
Obrador, a que apoyaran a 

su hermano, y le dieran la 
confianza para ser el próximo 
alcalde de este municipio.
No caben dudas que las 
traiciones de los priistas para 
los candidatos de su partido, 
continuarán dándose con 
mayor presencia y fortaleza, 
conforme se llegan los días del 
arranque de las campañas, 
por lo pronto en Acaponeta, 
la dirigencia estatal del 
PRI, pero sobre todo el 
candidato a gobernador 
Manuel Cota, deberá de 
tomar sus precauciones y no 
confiar en el Gallo, porque 
este anda en otro corral.
Aunque también es ya muy 
conocido y es del dominio 
públ ico, que Humberto 
Arellano, mejor conocido 
como “El  Bei to”,  anda 
haciendo todo lo que su 

*Todo porque cree que pudiera existir la 
imposición e imponer a Rodrigo Ramírez

Por: MARIO LUNA
Eduardo Lugo, quien es el 
dirigente en el estado de la 
corriente Nueva Izquierda 
al interior del Partido de la 
Revolución Democrática, informó 
que las encuestas para ver el 
posicionamiento de quienes 
aspiran a la alcaldía de Santiago 
Ixcuintla por la alianza, se 
desarrollaron durante los días 
pasados del viernes, sábado y 
domingo, y que los resultados se 
tendrán este jueves a mediodía.
La encuesta la realizó Mendoza 
Blanco y Asociados y la medición 
nada más se hizo entre el 
ex dirigente de Movimiento 
Ciudadano, Rodrigo Ramírez 
Mojarro, mejor conocido como 
el RR y él- Eduardo Lugo”, 
asegurando que t iene la 
plena confianza de que saldrá 
triunfador porque su trabajo 
es de muchos años atrás y 
no de ahora, por lo que tiene 
un gran posicionamiento, por 
el trabajo intensivo que ha 
hecho, por lo que duda que 
el tiempo le pueda alcanzar 
al RR para medio alcanzarlo, 
por ello al preguntarle sobre si 
ese municipio de Santiago le 
corresponde al PT, designar 
candidato dijo el entrevistado 
que no, le corresponde al PRD 
y por ello tendrá que ser un 
candidato propio.
Al preguntarle sobre cuál será 
el motivo por el cual la alianza 
incluyendo a su partido el 
PRD, le tiene mucha confianza 
a Rodrigo Ramírez Mojarro 
para quesea su abanderado, 
al grado de medirlo con él dijo 
que quizás porque le tengan 
mucho cariño, dejando claro 
que el PT no decide nada en 
Santiago.
Al preguntarle a Eduardo Lugo 
si confía en los resultados 

que se pudieran presentar 
este jueves de las encuestas, 
dijo que él es creyente de las 
instituciones, por eso estira 
su mano en señal de amistad, 
hasta que aquel lo traicione 
y hasta allí llega su amistad 
y lealtad, y aunque descarta 
imposiciones, no deja de estar 
vigilante para que no las haya, 
porque indudablemente que se 
corre el riesgo eminente de que 
se pudiera dar para beneficiar 
al contrario.
Lo que sí dejó claro es que él 
pese a los resultados que se 
pudieran presentar  y de alguna 
traición que se pudiera dar, él 
no se saldría de las filas del 
PRD, porque toda su vida ha 
militado en la izquierda por lo 
que ahí seguirá.
Al cuestionarlo sobre quién 
sería el que pudiera imponer 
candidato en Santiago, dijo que 
sería muy difícil, ya que el pueblo 
está muy a la expectativa y no 
permitiría este tipo de traiciones, 
recordando que a Rodrigo 
Ramírez, ya lo derrotó en una 
encuesta hace tres años al grado 
de que se fue del partido y ahora 
que en el partido que estaba lo 
corren, quiere regresar al PRD 
y queriendo ser el candidato 
eso sí que no es posible ni 
se permitirá, ya que aseguró 
Eduardo Lugo, que él no solo 
trae el apoyo de la militancia 
y simpatizantes del PRD, sino 
también de la ciudadanía sin 
partido, por lo que él está seguro 
que los resultados le estarán 
favoreciendo.
Al insistirle sobre quién es el 
único que pudiera meter mano 
negra para imponer en Santiago, 
dijo que indiscutiblemente el 
nacional, pero que no cree que 
lo hagan, si es que se quiere 
ganar.
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Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-“Nayarit se encuentra 
completamente unido y 
contento con la designación 
de un buen candidato priista a 
Gobernador, como es Manuel 
Humberto Cota Jiménez, él es 
una persona sencilla, amable, 
carismático y conocedor de 
la problemática social que 
adolece la entidad, es por 
eso que en junio próximo 
los priistas lo llevaremos al 
triunfo con nuestro voto”, así 
lo expresó en entrevista el 
Secretario del Transporte de 
la Federación de Trabajadores 
de Nayarit CTM, Arnoldo 
Valdez Ceniceros.
Agregó, que Cota Jiménez 
es congruente en su vida 
pública y privada, “quienes 
lo conocemos vemos en él 
a una persona capaz, con 
amplia experiencia política, 
pública y administrativa, 
es un político preparado 
para enfrentar los retos 
que la vida misma nos está 
imponiendo, los resultados en 
su paso por la administración 
pública han sido buenos y 
nos puede ir todavía mejor 
como mandatario estatal”.
Señaló el entrevistado, que 
el PRI es una institución 
política incluyente, ya que en 

cada momento va sumando, 
brindando mucha confianza a 
los simpatizantes y militantes, 
que a lo largo de los años 
hemos sido beneficiados 
con diversos programas 
sociales, sobre todo para los 
que menos tienen, asimismo 
para bridar todo el apoyo 
necesario a las niñas, niños, 
jóvenes y jóvenes de la 
Tercera Edad”.
Manifestó, Valdez Ceniceros, 
que el liderazgo de Manuel 
Cota Jiménez, y con el apoyo 
de la estructura priista, así 
como los tres sectores (CTM, 
CNOP y CNC), el triunfo 
está garantizado para el 
próximo día 04 de junio, 
porque saldremos todos en 
unidad y elegir a quien habrá 
de gobernarnos durante los 
cuatro años siguientes.
Por último, dijo el entrevistado, 
“que en la Demarcación Dos, 
estará participando como 
aspirante a una Regiduría 
su servidor, ya que tenemos 
todas las buenas intenciones 
de poder servir a la ciudadanía 
desde esa trinchera si el 
voto de nuestra gente nos 
favoreciera, esperamos 
con ansias esa maravillosa 
oportunidad de servir, y con 
agrado demostrarlo”.   

Por: MARIO LUNA
Marzo 27.- La precandidata 
a la presidencia por Tepic, 
por la vía independiente, 
Ivideliza Reyes Hernández, 
dejo claro que a ella no 
le preocupan que hayan 
muchos candidatos para 
la alcaldía capitalina, ya 
que ella se ocupa en seguir 
adelante a tendiendo y 
resolviendo los problemas 
de la gente.
Señaló que su campaña 
es totalmente ciudadana, 
en donde la gente le está 
demostrando su incondicional 
apoyo, añadiendo que ella 
no es ninguna improvisada, 
por lo que al preguntarle 
sobre si tiene soluciones 
para resolver la problemática 
de la ciudad, dijo que si, ya 
que tiene estrategias para 
resolver cada uno de los 
problemas y que ella no hace 
ni trabaja con estrategias 
solo para ganar “haya que 
trabajar con estrategias pero 
para resolver los problemas 
de la gente.
Dijo que no se puede seguir 
derrochando el poco dinero 
que se tiene en Tepic, los 
recursos son para aplicarse 
en bien de la ciudadanía y del 
desarrollo del municipio, por 
ello cuando se le preguntó 

sobre quien le gustaría que 
fuera el próximo gobernador, 
dijo que cualquiera, ya que 
se lleva muy bien con todos 
ellos, por lo que trabajaría 
muy bien con cualquiera 
de ellos.
“Miren, yo tengo amigos en 
todos los partidos políticos, 
las amistades no deben 
ser del mismo color, por 
ello, en mi campaña, me 
están apoyando tanto gente 
sin partido, gente que no 
cree y está muy harta de 
los partidos, pero también 
nos  es ta rán  apoyado 
gente que pertenece a 
partidos, pero que cree y 
se identifica con nuestro 
proyecto ciudadano, por 
ello, estaremos redoblando 
nuestros esfuerzos, porque 
nuestro compromiso es 
beneficiar a la gente”.
P o s t e r i o r  a  e s t a s 
declaraciones, Licho Reyes 
Hernández, se trasladó 
a la plaza principal de 
Tepic, para iniciar con la 
captación de las 5 mil 826 
firmas que la autoridad 
electoral le exige para ser 
candidata independiente 
a la alcaldía de Tepic, 
lugar donde, al llegar, no 
menos de 100 personas ya 
estaban listas para firmar en 

Manuel Cota Jiménez es 
una persona conocedora 
de la problemática social 

del estado: Arnoldo Valdez

Mi prioridad es 
resolver problemas de 

la gente: Licho Reyes

las listas cubriendo desde 
luego las exigencias para 
ser válidas dichas firmas, 
como son el presentar su 
credencial de elector, ya 
que el formato pide también 
que se registre el número 
de sección electoral, clave 
electoral y fecha de emisión 
de la credencial.
En este lugar, la primera 
que firmó a favor de que 
Licho Reyes sea candidata 
independiente, fue la señora 
Lupita Ocampo, quien es 
una de las fundadoras del 
Partido Acción Nacional y 
la primera mujer regidora 
del partido, quien dijo que 
el la f i rmaba porque ve 
en Licho, una mujer de 
palabra, de convicciones, de 
trabajo, comprometida con el 
pueblo y que además tiene 
capacidad y experiencia para 
sacar adelante al municipio, 
que tan destrozado ha dejado 
este gobierno del cambio, 
pero que es un hecho que 
Licho rescatará a Tepic, por 
ello, invitó a la ciudadanía 
no solo a firmar para que 
sea la candidata, sino a 
votar por ella para que sea 
la primera mujer presidenta 
de Tepic que la haya ganado 
en competencia electoral.
 

*Él es un político preparado y con mucha 
experiencia.

Con el apoyo y confianza de todo el pueblo, Tepic, tendrá una mujer presidenta
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limpio, limpio en sí no está,
ya aceptó robó poquito;
otros roban mucho más
pero están muy calladitos.

EPIGRAMA
Por: Igibato

Dice lAYín QUe Él 
eStÁ liMPio coMo 

UnA HoStiA.

PRD cierra filas en 
favor de Castellón 

Fonseca: Sonia Ibarra
Los maestros podemos 

participar en política 
respetando horarios de 
trabajo: Antonio Carrillo

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Antes que 
maestros somos ciudadanos 
y como tal tenemos nuestras 
obl igaciones y nuestras 
responsabi l idades,  pero 
también tenemos nuestros 
de rechos ,  c i udadanos ,  
humanos, de participación  
de votar y ser votados, pero 
además tenemos trabajo 
y trayectoria, así como la 
capacidad y la presencia que 
tenemos  en todo el estado y 
en todo el país, así lo señaló 
el Secretario General  de 
la Sección 20 del SNTE, 
Antonio Carr i l lo Ramos.                                                                                             
Reiteró que siempre he dicho 
que los maestros tenemos el 
mismo  derecho, como cualquier 
otro ciudadano, de participar 
en política, ya sea dentro de 
los partidos políticos, en los 
diversos puestos de elección 
popular o en la función pública 
en sus tres niveles de gobierno,  
pero desde luego en nuestros 
tiempos libres y así quiero 
invitar a los ciudadanos en 
general y no se diga a-mis- 
compañeros trabajadores de 
la educación,  que hagan uso 
de ese derecho, porque es 
importante participar en política 
y  exigir que los ciudadanos 
que aspiran a ocupar cargos de 
elección popular  sean gente 
que dignifiquen el ejercicio de 
la política  y no hay otra forma 
que participando y fortaleciendo 
las instituciones de este país.                                                                                                          
Carrillo Ramos, aseveró que 
los docentes del estado de 
Nayarit tienen el derecho 
de ser miembros activos de 
algún partido político siempre 

y cuando sean respetuosos de 
su horario de trabajo frente al 
grupo, por supuesto que los 
maestros seremos miembros 
activos, no lo dudo, haciendo 
uso de nuestro derecho de 
militar y de participar en el 
color que sea, abanderando 
incluso causas pero respetando 
algo que es básico para los 
trabajadores, que es nuestro 
trabajo, cuidar el horario, 
estar al frente de alguna 
escuela, nadie puede decir 
que los maestros nayaritas 
no estamos cumpliendo, en 
Nayarit defendemos la escuela 
pública desde el trabajo, en el 
aula de la mano de los padres 
de familia que son nuestros 
principales testigos y aliados 
que saben que nuestro trabajo 
es algo que hemos venido 
defendiendo desde los tiempos 
de la alfabetización.
De la cobertura educativa y 
hoy que aspiramos a elevar los 
niveles de calidad educativa, 
-sabemos y respetamos -que 
todo ciudadano tiene derecho 
a participar en la política, 
sin embargo, explicó que es 
necesario que quienes aspiren 
a algún cargo de elección 
popular tienen que ser personas 
expertas que conozcan las 
diversas temáticas en esta 
materia, para que de esta 
manera colaboren en mejorar 
la visión e imagen, pero 
sobre todo la fortaleza de las 
instituciones políticas del país 
y como ciudadanos, como 
maestros no podemos quedar 
fuera, de las propuestas ni de 
la participación en la toma de 
decisiones, finalizó.                                                          

Por: Bertha 
Alvarez

La coordinadora 
de la fracción 
Parlamentaria 
del PRD ante 
el Congreso del 
Estado,  Sonia 
Noelia Ibarra, 
e x t e r n ó  s u 
conf ianza de 
que el Instituto 
Estatal Electoral 
( IEE) ,  ac túe 
con legalidad 
e imparcialidad 
en la conducción 
de l  Proceso 
Electoral que el 2 de abril 
arranca campañas para la 
elección de gobernador 
del Estado.
La legisladora confió que 
la elección del 4 de junio 
en renovación de los 
cargos de Gobernador, 20 
presidencias municipales 
y 30 diputaciones, partidos 
y candidatos se conduzca 
en un marco de respeto 
y que la c iudadanía 
salga ganando con la 
propuesta que eleven los 
contendientes en aparto de 

la denostación y la guerra 
sucia que suele manchar 
los procesos.
“Vamos a hacer una 
campaña  l imp ia  de 
propuesta  y creo que 
vamos muy bien, que la 
gente tiene confianza en 
la alianza Juntos por Ti, 
vamos a dar lo mejor todos 
los partidos políticos, para 
que nos vaya muy bien en 
4 de junios”.
Noelia Ibarra, quien se 
perfilaba como amplia 
con tend ien te   a  la 
presidencia municipal 

de Tepic por la Alianza 
“Juntos por Ti” indicó 
que todas las corrientes 
y la militancia del PRD 
volcarán su apoyo en el hoy 
vencedor de la contienda 
interna: Francisco Javier 
Castellón Fonseca. 
Hoy cerramos filas con 
nuestro candidato Javier 
Castellón, estamos todo 
el partido volcado en 
la precampaña interna 
y vamos a ir todas las 
corrientes, los militantes 
del PRD a fortalecer esa 
alianza y Tepic, con Javier 
Castellón, que estuvo a 
tres mil votos de ganar la 
elección federal y creo que 
la presidencia municipal 
será para la alianza.
Manifestó que Castellón 
Fonseca demostró ser 
el candidato con mayor 
arrastre en la capital 
nayarita considerando que 
el día de la contienda el 
ex rector y senador de la 
República, avasalle en las 
urnas al ir en fórmula con 
su candidato a Gobernador, 
Antonio Echevarría García, 
quien encabeza la Alianza 
“Juntos por Ti” conformada 
por el PAN, PRD, PT y 
PRS.
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Sanitaria 1, por Insurgentes y 
Estadios; el Centro de Salud ‘Juan 
Escutia’, explanada de la UAN, 
delegación de la  SAGARPA, 
en las colonias  Vistas de la 
Cantera, Villas de la Cantera, 
Mololoa, Taberna y Lagos del 
Country, así como  en el Centro 
Antirrábico, El Roble, Parque 
Ecológico.
Asimismo, en 
Xalisco, en los 
portales de la 
P r e s i d e n c i a 
Municipal y en 
l as  co lon ias 
A n d a r e ñ a s 
( c a n c h a  d e 
usos múltiples) 
y Lomas Verdes.
Para el resto de 

los municipios, se realizarán 
recorridos casa a casa por 
personal de la dependencia 
debidamente identi f icado. 
Para mayores informes, los 
interesados pueden comunicarse 
a los teléfonos 216 55 89 y 211 
95 19.

Roberto termina con 40 años 
de atraso educativo en Nayarit

Promueve Gobierno el cuidado de la salud de las mascotas

Convoca Gobierno a vacunar a 
perros y gatos contra la rabia

Del 26 de marzo al 1 de abril, el 
Gobierno del Estado, por medio 
de la Secretaría de Salud, lleva 
a cabo la Semana Nacional de 
Vacunación Antirrábica Canina 
y Felina 2017 bajo el Lema: 
“Todos somos Responsables”. 
Esta campaña tiene como meta 
aplicar 50 mil dosis durante 
esta semana, con el objetivo 
de fomentar entre la población 
la responsabilidad de la salud 
de las mascotas.
Al  respecto,  e l  jefe del 
Departamento de Vectores y 
Zoonosis de los Servicios de 

Salud de Nayarit, Francisco 
Javier Maldonado López, 
convocó a la población a ser 
dueños responsables y acercase 
a los módulos de vacunación, 
que están instalados en diversos 
puntos del estado. “La vacuna 
antirrábica es gratuita y de 
calidad; se aplica a perros y 
gatos a partir de un mes de  vida, 
se refuerza a los tres meses y 
posteriormente la aplicación 
es anual de por vida”, explicó.
Agregó que el objetivo es 
vacunar a un mayor número 
de perros y gatos en periodo 

En intensa gira de trabajo 
por los municipios de Tepic 
y Jala, el gobernador de 
Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, inauguró obras 
de infraestructura educativa 
en diferentes planteles donde 
los niños y jóvenes puedan 
seguirse preparando para 
tener un mejor futuro.
En un primer acto realizado 
en la Escuela Primaria 
‘Federico González Gallo’, 
del fraccionamiento Villas del 
Roble, el gobernador tomó parte 
en la ceremonia de Honores a 
la Bandera y posteriormente 
inauguró un domo escolar en 
el plantel, del que ya disfrutan 
sus alumnos.
“No ha habido razón para no 
invertir en domos; hoy los piden 
en todas las escuelas y eso 
me da mucho gusto. Lo que 
me da tristeza es que, antes 
de este gobierno, duraron 
40 años que han mandado 
dinero del gobierno federal al 
estado y apenas hace 5 años y 
medio se utiliza lo que mandan 
para hacer infraestructura 
educativa”, dijo el mandatario.

“He utilizado el dinero de la 
educación precisamente en 
educación, por eso, como 
ocurre en esta Escuela Primaria 
‘Federico González Gallo’, 
invertimos para un presente 
y un futuro mejor. Estamos 
convencidos que esta escuela 
está mejor”, agregó.
Comentó que en la zona de 
La Cantera se ha invertido en 
la escuela ‘Federico González 
Gallo’, así como en la Primaria 
‘Emilio M. González’, de Vistas 
de la Cantera; en la Escuela ‘Alí 
Chumacero’; en la Secundaria 
Técnica 65, de Villas de la 
Cantera, y en el jardín de 
niños de Cantera del Nayar.
 El mandatario estatal informó 
que el presupuesto que se 

destina este año para educación 
han sido por más de 180 
millones de pesos, más 600 
millones que se pagaron de 
deuda contraída en el sexenio 
pasado, se estaría completando 
la cantidad de mil 600 millones 
de pesos que se han destinado 
en este sexenio para el rubro 
de educación.
Agregó que la beca, los útiles 
escolares, material deportivo 
y de cómputo, entre otros 
apoyos para los estudiantes, 
se acabarán de entregar a 
partir de esta semana; “dicen 
que les está llegando tarde, 
pero en otros sexenios no se 
entregaba; al menos nosotros 
sí lo estamos entregando”, dijo.
Los padres de familias se 

mostraron agradecidos por las 
obras que ha estado realizando 
en materia de educación, 
principalmente por el domo 
entregado, así como por el 
compromiso de entregar 10 
computadoras más para el 
aula de cómputo de la primaria.
“Muchas gracias al señor 
gobernador por este gran 
domo, porque no sabe cómo 
ha cambiado este domo la 
escuela, ya nuestros niños 
podrán hacer ejercicio y jugar 
en la sombrita”, dijo Reina 
Elizabeth Gutiérrez, presidenta 
del comité de padres de familia 
de la escuela.
Posteriormente, el mandatario 

*El mandatario estatal inauguró áreas deportivas, cívicas, de tecnología y para elevar la calidad de 
aprendizaje de los estudiantes en el estado; durante una gira por Tepic y Jala, llevó beneficios para quienes 

se esfuerzan por tener una mejor sociedad en el presente y futuro

visitó la Escuela Secundaria 
‘Eduardo Paz Salazar ’ , 
donde recordó que cuando 
era presidente municipal de 
Tepic se donó el terreno y 
ahora como gobernador ha 
construido una escuela de 
calidad.
Más tarde, el gobernador 
Roberto Sandoval se dirigió 
al Tecnológico del Sur de 
Nayarit, ubicado en Jala, donde 
inauguró una nueva área del 
plantel estudiantil, en la que 
se invirtieron 53 millones 800 
mil pesos, sin generar deuda 
pública.
“Vemos que cada día va 
creciendo el tema de la 
ocupación estudiantil, tenemos 
capacidad para 650 estudiantes, 
para que les sirva para Jala, 
Ixtlán, Ahuacatlán, Amatlán de 
Cañas, Santa María del Oro, 
hasta San Pedro Lagunillas, y 
este nuevo Tecnológico, esta 
nueva etapa, se ha construido 
con aire acondicionado, sus 
computadoras de primer nivel, 
entre otro tipo de equipamiento”, 
concluyó.

corto de tiempo, favoreciendo 
de esta manera que en el estado 
no se presenten casos de esta 
enfermedad.
Los módulos de vacunación 
están instalados en plazas 
principales y centros de salud de 
las tres jurisdicciones sanitarias, 
así como en lugares de mayor 
concurrencia, como escuelas y 
mercados, con el fin de inmunizar 
de manera gratuita a perros y 
gatos mayores de un mes de 
edad. La vacuna es segura 
y efectiva, no causa efectos 
secundarios en las mascotas, 
y se aplica en un horario de 9 
de la mañana a 2:30 horas de 
la tarde.
En Tepic, los módulos se 
encuentran en la Jurisdicción 
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Arranca Javier Castellón 
pre campaña por Tepic

PRI a través de ICADEP capacita y evalúa a los 
aspirantes a precandidatos a diputados locales
C o n  l a  f i n a l i d a d  d e 
postular a las y los mejores 
candidatos a diputados 
loca les  y  p res iden tes 
municipales,  el  Part ido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) a través del Instituto 
de Capacitación y Desarrollo 
Político (ICADEP), realizó 
un curso de formación y 
capaci tación, así  como 
un examen de evaluación 
para la acreditación de los 
documentos básicos, las 
habilidades y aptitudes para 
el cargo, a 40 aspirantes a 
precandidatos a diputados 
loca les  y  p res iden tes 
municipales por el principio 

de mayoría relativa.
Con la  p resenc ia  de l 
pres idente  de l  Comi té 
Directivo Estatal del PRI, Juan 
Ramón Cervantes Gómez, 
dio inicio la capacitación 
que de conformidad con la 
convocatoria debe realizarse 
la fase previa en la modalidad 
de exámenes que establecen 
los artículos 48, fracción IV 
y 53 del Reglamento para 
la Elección de Dirigentes y 
Postulación de Candidatos, 
con el propósito de acreditar 
de manera satisfactoria los 
conocimientos, aptitudes o 
habilidades, suficientes para 
ejercer los correspondientes 

cargos.
Durante el acto inaugural, el 
líder priísta en el estado, Juan 
Ramón Cervantes, aseveró 

ante los postulantes “es un 
ejercicio que le hace bien a 
todas y todos ustedes, y a 
la vida democrática, porque 
mientras más conozcamos 
sobre lo que soporta legal y 
estatutariamente a nuestro 
partido, más contribuiremos 
a  l a  conso l i dac ión  y 
solidificación de la cultura 
d e m o c r á t i c a  l o c a l  y 
nacional”, afirmó.
Los aspirantes a obtener 
una candidatura del Partido 

Revolucionario Institucional 
(PRI) en 2017 y que hayan 
acreditado sus conocimientos 
en los llamados documentos 

básicos que incluyen la 
declaración de principios, 
el programa de acción y 
los estatutos, recibirán la 
constancia de acreditación 
que les permitirá registrarse 
como precandidatos ante 
la Comisión Estatal  de 
Procesos Internos.
Cabe mencionar que quienes 
obtuvieron el predictamen 
procedente como aspirantes 
por parte de la Comisión 
Estatal de Procesos Internos, 

inicio la pre campaña del 
pre candidato perredista 
a la alcaldía tepicense, 
Javier Castellón, y con 
ello aspirar a encabezar 
la candidatura de la 
coalición “Juntos por 
Ti” para gobernar la 
capital del estado.
“Hemos recibido el 
apoyo no solo de 
miembros del PRD, sino 
de otros partidos y gente 
del a sociedad civil, 
además de trabajadores 
y académicos de la 
Universidad Autónoma 
de Nayarit, y ciudadanos 

libres los cuales ya 
están hartos del actual 
régimen y buscan que 
el cambio se consolide 
en la ciudad, por lo 
que no queda duda 
que vamos a lograr la 
candidatura primero y 
vamos a gobernar a la 
ciudad de Tepic”.
Javier Castellón destacó 
que actualmente la 
coalición “Juntos por 
Ti” es la fuerza política 
a vencer actualmente, 
fortaleza que se verá 
reflejada en la ciudad 
de Tepic, logrando el 

triunfo en las urnas el 
primer domingo de junio 
del actual 2017.
“Que las condiciones 
de vida, que los niveles 
de bienestar, que los 
servicios públ icos, 
que los niveles de 
convivencia en Tepic, 
se conviertan en un 
baluarte para poder 
transformar a nuestra 
ciudad y a nuestro 
estado por completo, 
esa es nuestra metra, 
ese es nuestro principal 
propósito”, destacó 
Javier Castellón.

son los que participaron en 
esta fase previa establecida 
por la convocatoria para la 
selección y postulación de 
candidatos, con la finalidad 
de que las y los abanderados 
del PRI sean los mejores 
perfiles en esta contienda 
electoral del 4 de junio 
próximo. 

Los ponentes de estos cursos 
de capacitación y formación 
que se aplicaron este fin de 
semana a los postulantes 
a diputados y alcaldes, 
fueron Trinidad Espinoza 
Martínez, secretario adjunto 
de Presidencia del Comité 
Directivo Estatal; Ariadna 
Lucía García, secretaria 
general de Acción Jurídica 
Revolucionaria; así como 
el especialista Abel Ortiz 
Prado. 

Acompañado por los dirigentes 
de todas las expresiones al 
interior del Partido de la 
Revolución Democrática en 
Nayarit, liderazgos sociales 
y políticos tepicenses y del 
presidente municipal con 
licencia de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, dio 



9Martes 28 de 
Marzo de 2017

Capacitan al personal 
sobre las obligaciones 

de la nueva ley de 
Transparencia y Acceso 
a la Información Pública 

CARTA ABIERTA

En el Congreso del Estado de Nayarit

Tepic.- Dando continuidad al 
Programa de Capacitación 
2017 del Poder Legislativo de 
Nayarit y con el fin de conocer 
las principales obligaciones 
e identificar el desarrollo 
del derecho de acceso a la 
información, este lunes en 
la Sala “Presidentes” del 
Congreso del Estado se inició 
con la capacitación sobre 
la carga de información en 
la Plataforma Nacional de 
Transparencia.
Al inaugurar esta capacitación, 
Ana Karen Delgado Segura de 
la Dirección de Administración 
de Personal y Desarrollo 
Institucional, expresó que 
será de mucho aprendizaje 
y sobre todo para cumplir 
con las obligaciones de la 
Ley de la materia al Poder 
Legislativo como sujeto 
obligado.  

Esta  capac i tac ión fue 
impartida por Abril Marilú 
Cervantes Aguilez y Álvaro 
Alberto Gastón Álvarez, 
miembros del Instituto de 
Transparencia y Acceso a 
la Información Pública del 
Estado de Nayarit.
El objetivo principal de 
es ta  capac i tac ión  es 
brindar los conocimientos 
necesarios para atender las 
obligaciones del Sistema de 
Portales de Obligaciones de 
Transparencia.
De esta manera la Trigésima 
Primera Legislatura a través 
de la Dirección de Personal 
y Desarrollo Institucional 
cumple con el Programa de 
Capacitación contemplado 
en el Plan de Desarrollo 
Institucional 2014-2017, 
actualizándose en materia 
de transparencia.

Periodista de Nayarit, nos 
manifestamos y alzamos 
la voz, para exigir a los 
gobernantes de los Estados 
de Chihuahua, Guerrero 
y Veracruz, justicia para 
los compañeros Miroslava 
Breach Velducea, Ricardo 
Monlui Cabrera, Cecil io 
Pineda Birto, asesinados 
en el mes de marzo de 
2017; así como al gobierno 
federal, la implementación 
de mecanismos más eficaces 
para la protección de los 
periodistas.
Del año 2000 a la fecha, 
de acuerdo a cifras de la 
organización Article 19, son 
103 periodistas asesinados 
en México, siendo éste el 
3er. país más peligroso para 
ejercer el periodismo, lo 
superan, únicamente, Siria 
y Afganistán.
Es así que, nos solidarizamos 
y exigimos se garantice 
la seguridad del gremio 
periodístico en estos Estados 
y en el resto de la República 
Mexicana.

¡JUSTICIA! ¡NO 
MÁS PERIODISTAS 

ASESINADOS!
Adriana Berenice Flores 
Soria; Agustín Part ida; 

Alberto Cisneros; Alejandro 
García Castrejón; Alejandro 
Márquez; Alfredo López 
S. Aline Huerta; Angélica 
Espinoza; Antonio García 
Rivera; Antonio Hau Martínez; 
Antonio Lora Zambrano; 
Araceli Rodríguez Beltrán; 
Araceli Flores Nungaray; 
Arcelia García Ortega; Ariana 
Claudeth Llamas García; 
Argimiro León; Armando 
Franquez; Arturo Flores Mejía; 
Aurora Candelas; Bertha 
Álvarez; Bernando Macías, 
Brian Carretero; Brígido 
Ramírez Guillén; Carlos 
Amaury Guardado; Carlos 
Pineda; Carlos Rentería; 
Celene Carrillo; Cinthia Arce 
Carrillo; César Armando Pérez 
Delgado; Christian Langarica; 
Claudia Isela Hernández; 
C o n c h i t a  R o d r í g u e z ; 
Cuauhtémoc Becerra; David 
Silva; Denisse Rivera; Diana 
Larios; Doreida Zúñiga; Edgar 
González; Edmundo Virgen; 
Enrique Avellán; Enrique 
Berúmen; Enrique González 
Rodríguez; Enrique Vázquez 
Coronel; Fernando Gutiérrez 
Meza; Florentino Cordero; 
Francisco Javier V. Huizar; 
Guadalupe Mendoza; Héctor 
Acero Carrasco; Héctor 
Gabriel Velázquez; Heriberto 

Vil lela; Isabel Guzmán; 
Irandy Alejandra Valencia; 
Janet Hernández; Javier 
Duran; Javier Rojo Fregoso; 
Jesús Cervantes González; 
Joel Zamora; Johana Ríos, 
Jorge González C.; José 
Guadalupe Guerra Rivas; 
José Luis González; José 
Vicente Ruelas Gutiérrez; 
Jorge Plascencia; Juan 
Carlos Flores Haro; Karina 
Cancino; Lenin Guardado 
Negrete; Liliana Arellano; 
Lily Cayeros; Libni Tapia 
Carrillo; Lorena Meza Reyes; 
Lorena Orozco Orozco; Luis 
Hernández; Luis Villegas; 
Lulú Mercado; Manuel Rueda; 
Marcos Trujillo, Marco Vinicio 
Jaime; Mario Luna; Martín 
García Bañuelos; Martín 
Sánchez; Ma. Jesús González 
Castañeda; Mary Castro; 
Mildra Benitez Robledo; 
Mónica Escalante; Myriam 
Navarro; Norma Cardoso; 
Oscar González Bonilla; 
Oscar Quintero Robles; 
Oscar Zúñiga; Patricia Aguilar 
Romano; Rafael Delgado; 
Ramón Pérez; Ramón Vargas 
Bañuelos; Raúl Jiménez; René 
Ruiz; Roberto Cervantes; 
Samuel Flores; Sergio García 
Cano; Ulyses Lugo; Verónica 
Ramírez.

Personal de la Cámara de Diputados se actualiza 
en materia de Transparencia

C. Enrique Peña Nieto
Presidente de los Estados Unidos Mexicanos

C. Javier Corral Jurado
Gobernador Constitucional de Chihuahua

C. Héctor Antonio Astudillo Flores
Gobernador Constitucional de Guerrero

C. Miguel Ángel Yunes Linares
Gobernador Constitucional de Veracruz
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En Nayarit como en muchas partes 
del país hay corrientes, sectores de 
trabajadores dedicados al campo, la 
burocracia, al obrero, al empresarial, 
y quienes laboran en materia de 
educación, que habrán de participar 
y abanderar causas al frente de 
candidaturas, en el SNTE hay hombres 
y mujeres que se involucran en la 
política, así debe ser por confiar en 
la institucionalidad y  fortalecerla.
El secretario general del Sindicato 
de Trabajadores de la Educación en 
la sección  20 en Nayarit, Antonio 
Carrillo Ramos, dio a conocer que van 
participar en el proceso electoral en 
forma activa, y con el interés de poder 
incorporarse y lograr que maestras y 
maestros se involucren en espacios 
de representación en el Congreso, 
los Ayuntamientos o en el gobierno.
La finalidad es que dignifiquen las 
áreas del poder, que se cuente con 
servidores públicos que impulsen 
políticas públicas que beneficien el 
desarrollo del Estado, se dignifiquen 
los espacios escolares, fortalecer el 
sistema educativo público y garantizar 
las prestaciones y el derecho a vivir 
con dignidad a la clase trabajadora 
de la sección 20 del SNTE.
Señaló el dirigente en mención, 
que lo mismo en el desempeño de 
las áreas que deben ser atendidas 
por los gobiernos, eso “nos motiva 
a participar por lograr que en este 
proceso las cosas puedan llevarse 
en paz, con tranquilidad y las familias 
decidan en forma libre y promover a 
quien crean cumplir con ese requisito, 
y compromiso de dignificar el ejercicio 
de la política que mucha falta hace”, 
refirió 
Explica que como sindicato se trabaja 
en dos cosas; defensa del sistema 
educativo público de calidad, cuestión 
que realizan con sus funciones, como 
actores principales entre el alumno y 
los padres de familia, los niveles de 
gobierno y la sociedad civil interesada 
en elevar los niveles en el sistema 
público.
“Nosotros en Nayarit lo hacemos 
trabajando, nadie puede decir que 
los maestros andemos en la calle, 
en nuestro tiempo libre hacemos 
otras cosas, la otra parte que hace la 
sección 20 es la defensa de la calidad 
de vida de la clase trabajadora que 
represento, y tiene que ver con la 
condición humana, económica, social, 
cultural y política”.
Indicó, que en el tema político, se 
convierten en una corriente, se salen 
del sindicato y de la organización 
que es plural, respeta la militancia 

de cualquiera de los agremiados y 
su derecho de actuar y opinar en la 
forma que quiera.
Sin embargo, la corriente política 
magisterial que es como otros sectores, 
defendemos intereses ciudadanos y 
participamos de la mano de Manuel 
Cota, quienes nos identificamos con 
él, desde luego daremos la pelea para 
que un hombre comprometido con la 
sociedad nayarita y con experiencia 
para dirigir al Estado pueda llegar al 
próximo gobierno.
El secretario magisterial reiteró que 
que tanto el partido Nueva Alianza, 
como el Verde Ecologista cuenta 
con maestros mujeres y hombres 
que trabajan y coinciden con Cota, 
sabedores que puede cumplir para 
dignificar el ejercicio del poder, y 
hacer que Nayarit y las fuerzas y 
sectores se vean involucrados en un 
gobierno plural, donde se incorpore 
a ciudadanos que tienen el reto de 
recuperar la credibilidad.
“Yo veo que hay puede ser una mejor 
opción, cosa que pensarán otros de 
manera distinta, respetable, pero si 
es de valorar y motivar que todos 
participen en el proceso electoral que 
viene, porque el peor es no hacerlo, 
hay que ser críticos, pero participativos, 
constructivos, que cada quien haga 
lo conveniente y aporten su granito 
de arena a Nayarit, que requiere de 
los ciudadanos para el fortalecimiento 
de instituciones.

CAPACITA EL PRI A 
CANDIDATOS

Con la presencia del presidente del 
CDE del PRI, Juan Ramón Cervantes 
Gómez, inició la capacitación que 
de conformidad con la convocatoria 
debe realizarse la fase previa en 
la modalidad de exámenes, que 
establecen los artículos 48 fracción 
IV y 53 del Reglamento para la 
Elección de Dirigentes y Postulación 
de Candidatos, con el propósito de 
acceder de manera satisfactoria los 
conocimientos y habilidades suficientes 
para ejercer los correspondientes 
cargos.
Para ese efecto, participaron 40 
aspirantes a diputados y presidentes 
municipales que recibieron instrucciones 
del ICADEP, para el recién llegado 
líder de ese instituto político, “es un 
ejercicio que hace bien a todos los 
participantes, y a la vida democrática, 
porque más conozcamos lo que 
soporta legal legal y estatutariamente 
a nuestro partido, más contribuiremos 
a la consolidación y solidificación de 
la cultura política local y nacional”, 
afirmó  el citado dirigente.

onjetURASc
Francisco Cruz Angulo

nAYARit PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

EL MAGISTERIO CON COTA: CARRILLO Se sacó la rifa del tigre
El Mtro. Francisco Javier Castellón 
Fonseca candidato perredista a la 
presidencia municipal de Tepic no la 
tendrá nada fácil para ganar la próxima 
contienda electoral de Tepic en los 
comicios del próximo 4 de junio.
Nadie podrá poner en tela de juicio su 
gran prestigio profesional como ex rector 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), como senador de la república 
y como dirigente estatal del PRD en 
Nayarit. En cierta manera gracias a su 
capacidad de negociación hizo posible la 
construcción de la alianza de su partido 
con el PAN, PT y PRS en circunstancia 
en la que el PRD atraviesa por una 
profunda crisis interna a nivel nacional 
y estatal.
¿Cuáles serán los problemas a enfrentar 
para que la campaña de proselitismo 
electoral frente a sus adversarios políticos 
sea exitosa y competitiva?
EL primero de ellos que habrá de 
enfrentar el Mtro. Castellón será la de 
unificar a su partido en Nayarit. Hay 
un gran número de perredistas que 
presuponen que hubo dados cargados 
a su favor implementado por la corriente 
hegemónica de los “galileos” que lideréa 
el diputado Guadalupe Acosta Naranjo.
 El otro reto a vencer es el de atraer el 
voto de los panistas en el municipio de 
Tepic pues una gran parte de líderes 
municipales vienen alentando el voto 
diferenciado a favor de la ex panista 
Ivideliza Reyes la que se postulará como 
candidata independiente.
Y el problema más importante a vencer 
por el Mtro. Castellón Fonseca es la de 
recuperar la confianza de los tepiqueños 
por el hecho de que el actual  ayuntamiento 
de Tepic surgido de una alianza de facto 
PAN-PRD que encabezó el Dr. Leopoldo 
Domínguez fue un gobierno fallido, o 
sea una administración que no pudo 
cumplir lo que prometió hace tres años 
en la de resolver el abastecimiento del 
agua potable, mejorar el alumbrado 
público, realizar una eficaz recolección 
de la basura y la de reconstruir las 
deterioradas vías de comunicación en 
las zonas urbanas y populares de la 
ciudad y las del interior del municipio y 
desde luego la inseguridad pública en 
esta capital.
 A todo ello agreguemos la cuantiosa 
deuda pública que dejará la actual 
administración panista.
En otras palabras los tepiqueños están 
profundamente desilusionados y hasta 
irritados por la incompetencia manifiesta 
de la administración panista-perredista. 
¿A quién le echarán la culpa de esta 
desastrosa administración municipal? 
Ante esta realidad el Mtro. Castellón 
Fonseca deberá proponer acciones de 
gobierno concretas y viables que puedan 
conectar con el electorado tepicense y que 
además estén enmarcadas en el proyecto 
de gobierno aliancista encabezado por 

Toño Echevarría García.
Desde mi punto de vista y con gran 
respeto al Mtro. Castellón Fonseca 
considero que haría un mejor papel como 
coordinador de la próxima bancada del 
PRD en el Congreso del Estado. Desde 
esa alta tribuna popular sea quien sea 
el futuro gobernador sería una poderosa 
voz crítica de la oposición para que el 
próximo mandatario estatal cumpla lo que 
prometió durante su campaña electoral, 
por supuesto a favor de los sectores 
marginados de la sociedad nayarita…
¿Y las iniciativas ciudadanas?-Los 
nayaritas esperamos una vez se inicie la 
competencia electoral el próximo 2 de abril 
el joven empresario Antonio Echevarría 
García candidato a gobernador de la 
alianza “Juntos por Ti”, integrada por 
los partidos PAN-PRD-PT-PRS informe 
puntualmente si el Congreso del Estado 
presidido por el Dip. Jorge Humberto 
Segura López dio curso al proceso 
legislativo de la iniciativa ciudadana 
denominada “Todos con empleo” que fue 
avalada por más de 40 mil ciudadanos 
con credencial de elector.
Hasta el día de hoy desconocemos si 
esa iniciativa ciudadana transitó a la 
comisión respectiva para su estudio 
y análisis o si fue rechazada por su 
inconsistencia.
Del resto de las iniciativas ciudadanas 
que promovió el candidato aliancista 
de igual forma no conocemos si éstas 
serán parte del eje de sus propuestas 
de gobierno o quedarán simplemente 
como propaganda electoral anticipada 
puesto que fueron anunciadas antes de 
que fuera designado como candidato.
Por otro lado debe informar públicamente 
a los nayaritas en qué términos fue 
suscrito el convenio político-electoral 
de coalición. Su importancia de que 
conozcamos ese documento es conocer 
si realmente está consignado en el 
susodicho convenio la de integrar un 
gobierno de coalición en el supuesto de 
que Antonio Echevarría García gane la 
gubernatura de Nayarit, es decir, si se 
ratificó el compromiso que hicieron los 
líderes de los partidos aliancistas de que 
en la próxima administración pública 
estatal sea integrado por los mejores 
profesionistas en cada una de las áreas 
de gobierno independientemente de si son 
o no militantes de las 4 organizaciones 
políticas aliancistas con el fin de dar 
certidumbre a la gente que no será un 
simple reparto del botín electoral y que 
nos encontremos con la sorpresa de que 
los más altos cargos en el gabinete sean 
ocupados por parientes, compadres y 
amigos del candidato ganador o de 
los líderes de esas 4 organizaciones 
políticas…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/
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Por Germán Almanza 
(Reportero)

Tepic.- A Jorge Richardi le 
p reocupa  que  se  es tá 
desperdiciando una gran 
oportunidad; las candidaturas 
independientes fueron creadas 
para que los ciudadanos comunes 
y corrientes, que no pertenecen y 
que jamás han pertenecido a un 
partido político, puedan aspirar 
a un cargo público.
“Hoy veo tristemente que las 
candidaturas independientes se 
han convertido en un refugio de 
exiliados políticos. Analicen nada 
más cuántos de los candidatos 
independientes son realmente 
ciudadanos; la mayoría trae un 
pasado larguísimo de años y de 
décadas militando en diferentes 
partidos”, indicó.
“Para mí sí son candidatos 
independientes, pero traen los 

vicios y las mañas de los partidos 
políticos, y eso no es gripe, no se 
quita de un día para otro. Hay que 
elegir bien, y hay que ver cuáles 
de los candidatos independientes 
son genuinamente ciudadanos, 
cuáles son aquellos que el 
motor es el tener unas mejores 
condiciones de vida para vivir”.
Jorge Richardi sostuvo que él 
es uno de los pocos aspirantes 
políticos a la presidencia 
municipal, si no es que el único 
—dijo—, que es  genuinamente 
ciudadano y que no tiene ningún 
historial político.
“Mi vida política, por así decirlo, 
empieza por una necesidad de 
insatisfacción; soy fiel a mis 
ideales, a mis principios, a mis 
creencias, y a lo que creo y por 
lo que trabajo día a día. Por 
eso, jamás nadie ni nada me 
tentó, porque tuve ofrecimientos 

políticos y económicos de partido; 
jamás Jorge Richardi dudó ni 
titubeó, ni se sentó siquiera 
a analizar propuestas, porque 
no es la esencia de Jorge 
Richardi. Yo no puedo decir en 
el discurso una cosa y en la 
práctica buscar otra, entonces 
sería ser deshonesto conmigo 
y ser deshonesto con la gente 
que emprende el proyecto”, 
mencionó.
“Yo siempre dije: Jorge Richardi 
independiente y Jorge Richardi 
va a continuar y va a llegar 
como independiente. No me 
he sentado a negociar con 
nadie y no me voy a sentar a 
negociar con nadie, porque 
no quiero llegar con ataduras, 
quiero llegar con la libertad 
de poder elegir a los mejores 
hombres y mujeres, a los mejores 
ciudadanos, para que juntos 
estemos ahí en la presidencia 
municipal y obtengamos los 
mejores resultados”, añadió.
Así mismo, Jorge Richardi 
ratificó que quiere trascender  en 
Tepic como el mejor Alcalde, el 
mejor Presidente Municipal que 
jamás haya tenido la capital, y 
eso únicamente se logra con 
resultados y con hechos, dijo.
El aspirante comentó que 
cuenta con una gran cantidad 
de ciudadanos que se han 
sumado al proyecto, “y  no me 
queda la menor duda de que el 
día de hoy ya tendremos lo que 
se establece, pero vamos por 
mucho más, vamos por mucho 

más, porque queremos dejar 
claro que este proyecto no es 
de Jorge Richardi, no es de 
unos cuantos, es de un equipo 
de trabajo y es un proyecto de 
los ciudadanos”, insistió.
Señaló que se trata de aquellos 
ciudadanos que ya están hartos 
de vivir en la carencia. “Son 
miles y miles los ciudadanos 
que ya estamos hartos, porque 
la realidad no es diferente a la 
mía, a la tuya, a la de él; todos 
vivimos en la misma ciudad, 
tenemos los mismos problemas, 
transitamos y caminamos las 
mismas calles, caminamos las 
mismas banquetas; cada tarde 
vemos todos cómo se acumula 
una gran cantidad de basura 
de forma descomunal, y no es 
posible que a nadie le importe;  
a mí me importa, y yo ya me 
cansé de esperar, y llega un 

momento en la vida en que 
uno tiene que dejar de esperar 
y hay que empezar a actuar, y 
hoy he decidido actuar y hacer 
la parte que me corresponde 
como ciudadano insatisfecho 
para que las cosas cambien”.
“Vamos a recorrer  calle por calle, 
colonia por colonia, comunidad 
por comunidad;  hay un equipo 
tan grande de ciudadanos que 
se han sumado y nos han 
dicho: mi casa va a ser casa 
de apoyo. Y ellos mismos van a 
encargarse de desdoblar entre 
sus vecinos, en su acera, en 
su cuadra, el trabajo que podía 
llevarnos muchas semanas, 
pero lo vamos a hacer en poco 
tiempo, porque son muchos los 
ciudadanos que se han sumado 
y que se han ofrecido y que 
quieren trabajar, y que quieren 
ser parte del proyecto”, afirmó.

Candidaturas independientes, refugio 
de exiliados políticos: Jorge Richardi

Inicia IMSS Olimpiadas de la Innovación 
para capitalizar el talento humano 

• Mi proyecto es de ciudadanos que ya están hartos de vivir en la carencia

•Durante este martes 28 y miércoles 29, ponentes de diversos países compartirán sus 
experiencias y conocimientos acerca del proceso de innovación.

•Con estas Olimpiadas, el IMSS busca potenciar el talento humano a través de diversos 
trabajos que proyecten el cambio cultural de la innovación. 

A través de un concurso 
de ideas y experiencias 
innovadoras en diferentes 
campos y  d isc ip l inas 
profesionales, que permitan 
mejorar la atención al paciente 
y potenciar el talento humano 
que existe en el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), es el propósito con el 

que a partir de mañana martes 
28 arrancan las Olimpiadas 
de la Innovación en el Centro 
Banamex.
Durante dos días, líderes 
de innovación, nacionales y 
provenientes de diversos países 
compartirán sus conocimientos 
y experiencias para mostrar 
que la innovación es el 

camino hacia la actualización 
de las instituciones y los 
servicios, además se buscará 
aprovechar sus aportaciones 
para proyectar al IMSS hacia 
el cambio cultural de la 
innovación. 
En esta Olimpiada participarán 
20 ponentes, entre los 
que están Dennis Tsu, 

director de la estrategia 
corporativa para el Stanford 
Research Institute, donde 
anteriormente encabezó el 
centro de innovación; Rapinder 
Sawhney, especializado 
en la investigación para el 
uso de las tecnologías y la 
innovación para mejorar la 
productividad organizacional; 

Julián Ríos Cantú, quien a sus 
16 años co-fundó la empresa 
Higia, compañía dedicada al 
desarrollo de biosensores 
para la detección temprana 
de cáncer de mama.
Con esta iniciat iva, el 
Inst i tuto Mexicano del 
Seguro Social identificará 
y apoyará proyectos de alto 
impacto en las categorías 
de tecnología, procesos y 
educación para la salud. 
Además de impulsar estos 
proyectos, el Seguro Social se 
compromete a implementarlos 
a nivel nacional y el proceso 
de incubación bi-nacional se 
llevará a cabo con estancia 
en Silicon Valley, Seattle y 
otros ecosistemas en Estados 
Unidos.
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Muy buenas noches a todos 
los medios de comunicación 
que están aquí presentes, pero 
sobre todo a los ciudadanos que 
nos acompañan a través de las 
redes sociales y los medios de 
comunicación.
Es absolutamente falso que 
exista una elección de Estado 
o cualquier cosa que se le 
parezca. Lo que hay en el PAN 
es un estado de pánico por 
perder las elecciones.
Fieles a su doble moral, los 
panistas recurren a la mentira y 
a la descalificación infundada. 
Es un recurso tramposo del 
PAN por la desventaja que ese 
partido y su candidata tienen 
en las encuestas.
La causa es clara: Josefina 
Vázquez Mota no está recibiendo 
el respaldo del electorado 
mexiquense, simplemente 
porque no la conocen. Josefina 
Vázquez Mota es una persona 
que hoy se dice mexiquense 
pero que ni en su colonia ha 
sido vista.
Es una persona que un día 
aparece norteña y se postula como 
diputada por la circunscripción 
a la que pertenece el estado de 
Chihuahua. Al día siguiente se 
dice poblana y se postula para 
un cargo de elección popular 
por la circunscripción del estado 
de Puebla. Y de pronto, al día 
siguiente, amanece mexiquense 
y se le antoja gobernar el Estado 
de México.
No nos sorprenda que mañana el 
PAN quiera postular a Josefina 
Vázquez Mota en Yucatán. No 
ganará ahí ni tampoco ganará 
en el Estado de México.
Es una mexiquense de temporada 
y la gente del Estado de México 
lo sabe muy bien. Es una afrenta 
a la historia política del Estado 
de México que una persona 
que no tenga arraigo en esa 

entidad, quiera postularse para 
gobernar. Muchas gracias.
Mtra. Claudia Ruiz Massieu, 
secretaria general (CRM).- 
Muy buenas noches a los 
representantes de los medios de 
comunicación y a la ciudadanía 
que nos sigue.
En el PRI tenemos claro que la 
responsabilidad de los gobiernos 
y de las instituciones del Estado, 
es trabajar para la gente.
En la democracia, la actividad de 
los gobiernos debe mantenerse 
invariablemente en el cauce 
de la ley. Las necesidades 
ciudadanas no entran en veda 
electoral.
Por el contrario, exigen servicios 
y respuestas las 24 horas, los 
siete días de la semana, y ello 
implica que todos los funcionarios 
del gobierno de la República y 
de los gobiernos de los estados 
deben cumplir con su obligación 
y con sus responsabilidades ante 
los ciudadanos, todos los días 
de la semana, en todo el país, 
incluido el Estado de México.
El Estado mexicano no tiene 
siglas partidistas, sirve a toda 
la población de nuestro país 
por igual.
No vamos a caer en la 
provocación del PAN para 
suspender, al margen de la ley y 
por un mero capricho electorero, 
programas que benefician a 
la gente y que el Estado está 
obligado a brindar.
El ámbito de competencia de 
los secretarios de Estado es 
nacional, no pueden detenerse 
los servicios que las instituciones 
del Estado mexicano prestan a 
la ciudadanía al margen de los 
plazos que la propia ley señala.
Cada acción de gobierno en el 
Estado de México. Cada visita 
de un funcionario federal a esa 
entidad, se ha dado en el marco 
de la ley.

 "Es una lucha que no va 
a ser fácil, pero la vamos 
a hacer": Jorge Richardi 

Conferencia de 
prensa del Dr. Enrique 

Ochoa Reza y Mtra. 
Claudia Ruiz Massieu

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. La mañana de 
este lunes inició la colecta 
de firmas Jorge Richardi 
Rochín, aspirante a candidato 
independiente por Tepic. Dijo 
que juntarán mas de las 5 
mil 800 firmas que solicita 
el IEEN, se propuso recabar 
decenas de miles para que 
no quede duda de con quien 
está la ciudadanía.
"Es un proyecto genuinamente 
ciudadano, es un proyecto 
auténticamente ajeno a 
cualquier interés político; 
es un proyecto en lo que 
nos mueve es el amor, la 
pasión , la entrega por esta 
ciudad que tanto amamos, 

que es nuestro hogar que 
llamamos Tepic ", afirmó 
Richardi Rochín.
Asegura el aspirante a 
presidente de Tepic que 
es el momento de que los 
ciudadanos tomen cartas en 
el asunto, "es el momento de 
como ciudadanos empezar 
a cambiar, el día de los 
ciudadanos para empezar a 
avanzar, y lo más importante 
hoy es el día en que los 
ciudadanos empecemos a 
trabajar para transformar 
esta ciudad y recibir los 
servicios que merecemos 
cada uno de nosotros como 
ciudadanos. Es una lucha 
que no va a ser fácil, pero 

la vamos a hacer", apuntó.
Marisela Guzmán, aspirante a 
síndico municipal, les deseo 
éxito a todos los ciudadanos 
que emprendieron el camino 
junto con e l  proyecto 
independiente.
Respetando los topes de 
campañas impuestos a los 
candidatos independientes 
Richardi Rochín y su equipo 
de trabajo optimizan al 
máx imo los  recursos , 
administrando de manera 
austera y con creatividad, al 
mismo tiempo que desarrollan 
una campaña novedosa y 
alegre. La muestra son las 
mantas pintadas de manera 
artesanal con spray.
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Investigación del asesinato de Miroslava 
apunta a su labor periodística: Corral 

El gobernador Javier Corral 
Jurado informó que la 
investigación del homicidio 
de la periodista Miroslava 
Breach Velducea, apunta 
hacia trabajos periodísticos 
en los que denunció nexos 
del narcotráfico con políticos.
Destacó que Breach era una 
periodista muy profesional, 

q u e  d o c u m e n t a b a  e 
investigaba muy bien sus 
trabajos y que se especializó 
en uno de los “filones” más 
riesgosos y peligrosos para 
el ejercicio periodístico: los 
vínculos del narcotráfico con 
la política.
Investigar corrupción política 
tiene su riesgo e investigar 

al crimen organizado, tiene 
su propio riesgo también 
–dijo– pero investigar los 
dos aumenta el r iesgo 
exponencialmente y en ese 
sentido es la principal línea 
de investigación.
En una gira de trabajo por 
Ciudad Juárez, Corral agregó 
que la periodista documentó 
ese vínculo, desde el proceso 
electoral pasado.
“Fueron investigaciones de 
ella y de otros compañeros 
y compañeras, las que 
terminaron derrumbando 
algunas candidaturas del 
PRI en algunos municipios 
del estado. Tuvieron que 
cambiar no solamente al 
candidato a la presidencia 
municipal, que hubiera sido 
lo de menos para ese partido, 
tuvieron que recomponer las 
planillas e incluso el aparato 

de gobierno”, indicó.
La Fiscalía General del 
estado investiga los trabajos 
de Miroslava Braech, sus 
entregas y el entorno en 
el que laboraba, y de ello 
hay avances “importantes”, 
aseveró Corral Jurado, 
quien pidió esperar para 
conocer más información y 
no afectar el curso de las 
investigaciones.
“Ustedes han tenido la 
información disponible en 
medios hasta el momento, 
como son las imágenes de 
los videos que muestran 
a quienes se presume 
participaron en este crimen”, 
dijo a los medios.
Y sobre los avances en la 
investigación, apuntó:
“De manera personal y 
directa he confirmado, pero 
estamos en un punto de la 

investigación, en el que no 
resulta conveniente hacer 
público el resultado de estas 
actuaciones, tenemos que 
ser responsables y por eso 
no podemos dar detalles, 
pero hemos obtenido un 
conjunto de evidencias 
suficientes que ya nos 
permiten engrosar la principal 
línea de investigación, que 
desde el primer momento 
anunciamos sería una de 
ellas”.
El gobernador informó que 
instruyó a todo el personal 
de la Fiscalía General del 
Estado y a todo el grupo 
especial conformado para el 
caso, para que no se filtre 
de manera indebida ningún 
elemento, indicio,  evidencia 
o actuación, porque lo único 
que se lograría sería cooperar 
con los responsables.

Alega PRI que Ochoa Reza 
adquirió legalmente taxis en NL
 El presidente nacional 
del PRI, Enrique Ochoa 
Reza, adquirió legalmente 
su flotilla de taxis en la 
entidad y no mediante actos 
ilegales, como lo señaló el 
gobierno estatal, justificó 
hoy ese partido en una nota 
informativa.
El líder del Revolucionario 
Institucional posee en la 
entidad una flotilla de 18 taxis 
y opera con igual número 
de concesiones que fueron 
adquiridas por el político de 
manos de particulares hace 
una década, de acuerdo con 
notas que ha publicado El 
Norte.
Las transacciones fueron 
ilegales, según había dicho el 
gobernador Jaime Rodríguez 
Calderón, en ataque directo 
a Ochoa Reza.
El  medio cuest ionó el 

hecho de que el dirigente 
p r o p o r c i o n a r a  c o m o 
domicilio para obtener las 
concesiones una dirección 
en el municipio metropolitano 
de San Nicolás, donde no 
vivía.
En la aclaración que difundió 
hoy, el PRI explica que 
Ochoa obtuvo los derechos 
para explotar los taxis entre 
octubre de 2006 y febrero de 
2007, años en los que la Ley 
de Transporte en la entidad 
no establecía requisitos de 
residencia, como se asentó 
hasta el 26 de noviembre 
de 2007, de acuerdo con 
la reforma publicada en el 
Periódico Oficial.
Las concesiones expedidas 
antes de la enmienda no 
fueron afectadas por la 
nueva ley, pues carece de 
efectos retroactivos, como 

se estableció en un artículo 
transitorio.
También  jus t i f i có  que 
el domici l io que dio el 
presidente nacional priista 
en San Nicolás solo tenía 
la función de registro para 
establecer un lugar donde 
podía recibir notificaciones.
El PRI nacional revira que 
la información difundida en 
medios sobre las presuntas 
irregularidades con las que 
fueron adquiridos los autos 
de alquiler corresponde a 
un interés de El Bronco 
por afectar la imagen del 
pres idente del  Comi té 
Ejecutivo Nacional (CEN), 
mediante la propagación de 
datos imprecisos.
“Desde hace una semana 
in i c ia ron  los  a taques 
patológicos contra Ochoa 
Reza por parte de Jaime 

Rodríguez. Hoy, por 
t e r ce ra  ocas i ón , 
acudimos a desmentir 
cada uno de sus 
infundios. Primero 
acusó que Ochoa Reza 
recibió concesiones 
de l  gob ie rno  de 
Rod r i go  Med ina , 
s i tuac ión que se 
demostró es falsa.
“Al día siguiente, Jaime 
Rodríguez acusó que las 
concesiones no se podían 
traspasar entre particulares. 
Quedó acreditado que eso 
es falso, que sí se pueden 
transmitir entre particulares, 
que la ley lo permite, que 
hay un portal del gobierno 
que señala los pasos a 
seguir y hasta una oficina 
pública que lleva a cabo 
estos trámites”, señala el 
instituto político.

“Todas las acusaciones 
del gobierno de Jaime 
Rodríguez son falsas y 
denotan su ignorancia 
y desconocimiento por 
las leyes del estado que 
supuestamente gobierna”.
También advierte que desde 
el 2012 “Ochoa Reza hizo 
públ ica su declaración 
patrimonial, luego su 3de3, 
y la 3de3 plus. Ahí se puede 
consultar la información 
sobre el patrimonio del 
dirigente nacional del PRI, 
mismo que es independiente 
y anterior a su vida pública”.
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Tribunal ordena que Elba 
Esther Gordillo conozca 

investigaciones en su contra

Demandan al gobierno 
de Trump por revisión de 

celulares en fronteras

Los magistrados ordenaron que la PGR reconozca el derecho 
de Gordillo Morales así como de sus abogados defensores y 

designados a tener acceso a la indagatoria penal
Un tribunal federal amparó 
a la exlideresa magisterial, 
Elba Esther Gordillo con 
el objetivo de que pueda 
acceder a la averiguación 
previa que la Procuraduría 
General de la República 
(PGR) le sigue por el delito 
de lavado de dinero.
Los magistrados Francisco 
Sarabia, Horacio Hernández 
y Enrique Sánchez ordenaron 
que la PGR reconozca el 
derecho de Gordillo Morales 
así como de sus abogados 
defensores y designados a 
tener acceso a la indagatoria 
penal dentro del horario de 
labores establecido.
Además  sen tenc i a ron 
que se deben real izar 
todas las  actuac iones 
correspondientes a efecto 
de que se materialice la 

petición de Elba Esther, en 
el sentido de declarar en la 
investigación, haciéndole 
saber a ésta que puede 
hacerlo y si ella decide 
realizarlo, l leve a cabo 
las acciones y trámites 
pertinentes.
“Con base en la fracción 
VI del artículo 93 de la Ley 
de Amparo, lo conducente 
es conceder el amparo y 
protección de la Justicia 
de la Unión a la quejosa, 
para que se cumplan los 
efectos señalados”, señala 
el resolutivo judicial.
El año pasado la exdirigente 
del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(SNTE) promovió juicio de 
amparo, contra los actos 
reclamados, consistentes en 
la negativa de acceso, por sí 

o a través de sus defensores, 
a la averiguación previa, la 
negativa de admitirle las 
pruebas que ofreció mediante 
escrito presentado el 31 de 
agosto del 2016 y  la falta de 
citación a esa indagatoria.
Apenas el pasado 17 de 
marzo otro tribunal federal 
confirmó la postura del 
magistrado Luis Pérez de 
la Fuente para rechazar 
la prisión domiciliaria a la 
exlideresa magisterial Elba 
Ester Gordillo.
Y es que la magistrada 
federal Isabel Porras avaló 
los argumentos presentados 
por Pérez de la Fuente sobre 
que Gordillo Morales respecto 
a que carece del perfil para 
disfrutar del beneficio jurídico 
a pesar de contar con más 
de 70 años. 

Piden al Departamento de Seguridad Nacional 
detalles sobre el número de personas a quienes 

se han revisado dispositivos; afirman que no hay 
respuesta a esta solicitud

Un grupo de abogados demandó 
el lunes al gobierno de Trump 
para que se les brinde acceso 
expedito a datos que muestren 
qué tan seguido se revisan y 
catalogan los contenidos de los 
dispositivos electrónicos de los 
ciudadanos estadunidenses y 
los visitantes del país en cruces 
fronterizos.
El Instituto Knight First Amendment, 
de la Universidad Columbia, dice 
en su querella que el Departamento 
de Seguridad Nacional (DHS por 
sus siglas en inglés) no ha actuado 
con prontitud sobre su petición, 
en la cual solicita detalles sobre 
el número de personas cuyos 
dispositivos son revisados en la 
frontera, sobre quejas derivadas de 
dicha práctica y sobre materiales 
de capacitación del gobierno.
El Instituto Knight había pedido el 
número detallado de viajeros cuyos 
dispositivos electrónicos como 
celulares y computadoras fueron 
revisados, y la frecuencia con la 
que la información fue compartida. 
También solicitó un desglose de 
las revisiones de los dispositivos 
por raza, etnicidad, nacionalidad 
y condición migratoria, así como 
detalles de la base de datos del 
gobierno donde se almacena la 
información de las revisiones.
El grupo dijo que su petición 
de archivos del 15 de marzo 
es concerniente "a la revisión 
indiscriminada de dispositivos 
electrónicos de estadunidenses 
en la frontera", la cual plantea 
cuestionamientos legales sobre 
libertad de expresión y protección 
de la privacidad. La demanda fue 
interpuesta en una corte federal 
de Washington después de alegar 
que el gobierno no respondió a 
una petición de resolver de manera 
expedita la solicitud, una práctica 
que se permite en algunos casos.
Sarah Rodriguez, una portavoz del 
Servicio de Control de Inmigración 
y Aduanas, dijo que la agencia no 
comenta sobre casos jurídicos en 
proceso. Representantes del DHS 
no respondieron por el momento 
mensajes enviados en busca de 

comentarios.
Los agentes fronterizos tienen 
mucha libertad para revisar los 
aparatos electrónicos de viajeros 
en los puertos de entrada a 
Estados Unidos, incluso si se trata 
de ciudadanos estadunidenses. 
Se sabe que los oficiales del 
DHS piden a los viajeros que 
desbloqueen sus teléfonos o 
computadoras; algunos agentes 
han hecho copias digitales del 
contenido de algunos aparatos.
Los defensores de la privacidad 
han criticado las revisiones sin 
orden judicial, y dicen que las 
computadoras personales y 
teléfonos suelen contener una 
gran cantidad de información 
personal o delicada. La demanda 
señala un reporte de 2015 en el que 
funcionarios fronterizos detuvieron 
e interrogaron a un fotoperiodista 
franco-estaduunidense mientras 
revisaban su celular, incluyendo 
mensajes de texto con un refugiado 
sirio que fungía como fuente.
Un caso penal presentado ante 
la Corte de Apelaciones del 4to 
circuito en Richmond podría 
determinar la legalidad de ciertas 
revisiones electrónicas en la 
frontera.
El senador Ron Wyden, de Oregon, 
un prominente demócrata en el 
Congreso, envió el mes pasado una 
carta al secretario de Seguridad 
Nacional, John Kelly, en la que 
le preguntó la frecuencia con 
la que los agentes fronterizos 
exigían acceso a dispositivos 
electrónicos bloqueados, así 
como bajo qué circunstancias los 
viajeros estadunidenses tenían 
que revelar las claves de acceso 
a sus redes sociales y correos 
electrónicos. El despacho de 
Wyden continúa esperando la 
respuesta.
El instituto presentó la demanda 
ante la corte federal del Distrito 
de Columbia, donde los jueces 
han examinado las demoras 
gubernamentales para entregar 
archivos de conformidad con la 
Ley de Transparencia (FOIA por 
sus siglas en inglés).
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit, los  ex 
compañeros   de la generación  
73- 76, emanados de la 
escuela federal Amado Nervo, 
ESFAN, se reunieron el pasado 
sábado  25 de marzo del año 
en curso para recordar viejos 
tiempos, a la convivencia 
acudieron Salvador González 
Altamirano, Saturnino Fregoso   
González, Dolores Robles 
López, Teresa Parra Arias.
Concepción Muro Hernández,  
Margarita García  González, 
la cita fue en las instalaciones 
del conocido y céntrico  
restaurante la Veracruz,  
donde iniciaron la reunión 
con una fotografía de la 

generación, agradeciendo 
la oportunidad de volverse 
a ver, los organizadores a 
través de llamadas y de las 
redes sociales localizaron 
con gusto a sus compañeros.
Después de varios años de 
haber terminado sus estudios 
en el importante recinto  
educativo, durante la reunión 
compartieron  recuerdos y 
anécdotas y se dieron cuenta 
que a pesar de que algunos 
no se habían visto en años 
no se minó la sólida amistad 
formada en la juventud, en 
el convivio compartieron 
fotografías de antaño, al final 
se pusieron de acuerdo para 
la próxima reunión.   

15

SE REGISTRA  MANAGUITO 
COMO PRECANDIDATO UNICO 

A ALCALDE DE IXTLAN DEL 
RIO, POR EL VERDE   

SE REUNEN EX COMPAÑEROS  
DE LA GENERACION
 73-76, DEL ESFAN 

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex dos veces presidente 
m u n i c i p a l  H é c t o r 
Javier Sánchez Fletes, 
“Managuito”,  se registra 
como  precandidato único 
a la presidencia municipal 
de Ixtlán del Río, por 
el  Verde Ecologista, 
comprometiéndose  a 
hacer una campaña, con 
dignidad, con honor y con  
las mejores propuestas 
para este municipio.
De acuerdo a reciente 
encuesta Managuito, 
es considerado como 
uno de los candidatos 
que  puede alcanzar 
el  tr iunfo y con el lo 
alcanzar la presidencia 

municipal por tercera 
ocasión,  ya que conoce 
a fondo las necesidades 
ciudadanas, además  su 
nombre y su rostro está 
muy familiarizado con la 
ciudadanía en general. 
Se dijo que la dirección 
del Verde Ecologista, 
tomó la decisión política 
de  postularlo candidato 
a la alcaldía por su 
rentabilidad electoral,  
ya que cuenta  con las 
ca r tas  c redenc ia les 
su f i c ien tes  pa ra  e l 
correcto desarrollo de su 
proyecto político,  aunado 
a su gran capacidad para 
la gestión social, por lo 
que no tuvieron reparos 
en postularlo.

Fue presentado como precandidato a 
regidor Miguel Damaso Reyes Ibarra 

por Mivimiento Ciudadano
Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ante 
más de 400 personas  el 
maestro Miguel Damaso 
Reyes Ibarra,  fue presentado 
por Movimiento Ciudadano 
como precandidato a regidor 
por la demarcación tres,  la 
presentación de maestro y 
líder local del sindicato de 
músicos estuvo a cargo de 
directivos de este partido 
político,  el pasado domingo 
26 de marzo del año en curso.
En la presentación se dijo 
con énfasis  la realidad  que 
enfrenta el país, el estado y 
este municipio, la necesidad 
de tener candidatos que se 
comprometen y que estimulan 
dia a dia la participacion 

c i udadana ,  as im i smo 
destacaron y reconocieron  
la labor del mentor Miguel 
Damaso Reyes Ibarra,  como 
activista social siempre   
preocupado en darle voz y 
voto a la gente. 
Con la participacion del 
mastro Miguel Damaso Reyes 
Ibarra, en el próximo proceso 
electoral   inicia un nuevo 
proyecto para beneficio de 
la demarcación tres las 
condiciones están dadas para 
Reyes Ibarra,  empiece a  
construir  la   nueva historia  
con el objetivo de que se 
construya  la ciudad que 
merecen todos los ixtlenses 
, junto los ciudadanos se 
dara el cambio.  URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco
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 JAMÓN CON QUESO 
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ompostelaC
16

Gobierno del 
Cambio presenta el 

diagnóstico del Plan 
de Movilidad Urbana

Compostela 
prepara operativo 

Semana Santa

Tepic Nayarit.- El Ayuntamiento 
de Tepic, a través del Instituto 
Municipal de Planeación 
(IMPLAN), dio a conocer el 
diagnóstico del Plan Integran de 
Movilidad Urbana Sustentable 
(PIMUS).
En conferencia de prensa y 
ante la ciudadanía tepicense, 
el Secretario del Ayuntamiento, 
Juan Alfredo Castañeda, dijo 
que este “documento estratégico 
contiene un análisis de 
movilidad, así como un conjunto 
de acciones encaminadas 
a la implementación de 
formas de desplazamiento 
más sostenibles, como el 
caminar, utilizar la bicicleta y 
el transporte público”.
Descubrir los conflictos y 
pensar en todas las formas 
de movilidad en una capital 
de estado que colinda con el 
municipio de Xalisco, son las 
prioridades del PIMUS, para 
hacer de Tepic una ciudad 
compacta, desalentar el uso 
del automóvil privado y priorizar 
el uso del transporte público.
El PIMUS será el primer plan 
de movilidad con un enfoque 
sustentable del estado de 
Nayarit, ya que en la actualidad, 
Tepic es una de las ciudades 
con mayor número de vehículos 

por habitante, registrando 400 
vehículos por cada mil; mientras 
que el promedio nacional es 
de 300 unidades por millar de 
personas. 
Al respecto, la directora 
general del IMPLAN, Raquel 
Velarde Sáizar, señaló que en 
este proyecto municipal han 
intervenido diversos grupos 
sociales “que han podido verter 
sus opiniones y necesidades 
para que sean incluidas en el 
diagnóstico, que nos dice cómo 
está la movilidad en Tepic”.
Actualmente se registran 
más de 600 mil viajes en la 
zona metropolitana de Tepic 
diariamente, de los cuales el 
71 por ciento se realiza en 
transporte público, 15 por ciento 
en automóvil particular, diez 
por ciento a pie y sólo el 1 por 
ciento lo hace en bicicleta; el 
resto se transporta de manera 
mixta.
Entre los beneficios del PIMUS 
Tepic, se cita el mejorar 
la calidad de vida de los 
habitantes, más beneficios 
ambientales y de salud, mejorar 
la infraestructura de movilidad y 
accesibilidad, la inclusión social 
y la atracción de inversiones 
a la ciudad para mejorar la 
imagen urbana.

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.-  Con 
la cercanía del periodo 
vacacional  de semana 
santa y pascua, el XXXIX 
Ayuntamiento de Compostela 
que preside la Señora Alicia 
Monroy Lizola realiza los 
preparativos para recibir 
al Turismo que visita el 
Municipio, principalmente 
a la zona de playas.
La mañana de ayer, en 
estos trabajos la Alcaldesa 
de Compostela encabezó 
las acciones de planeación 
en Rincón de Guayabitos, 
en este destino turístico 
se reunió con las diversas 
autoridades, con Tránsito 
del Estado, Protección Civil 
del Estado y en el Municipio, 
Cruz Roja Mexicana, Policía 
Federal, Policía Municipal, 
y Policía Estatal con el fin 
de establecer estrategias 
conjuntas que hagan de 
Compostela y sus playas 
un lugar seguro y cómodo 
para los visitantes.
Monroy  L izo la  es tuvo 
acompañada por la titular del 
SIAPA Yolanda Viramontes 
Pérez, por el Director de salud 
Municipal Doctor Gabriel 

Flores y por el de Protección 
Civil en el Municipio de 
Compos te la  Fernando 
Mendoza Valdovinos.
En esta reunión se tomaron 
diversos acuerdos, como 
es el establecimiento de 
un esquema eficiente de 
recolección de basura y para 
retiro de escombros en la 
avenida de Guayabitos, en 
el aspecto de suministro 
de agua, se instalarán dos 
cuadrillas las 24 horas a fin 
de reparar emergencias con 
el apoyo de un vactor durante 
23 días, en el aspecto de 
vialidad trabajaran de manera 
conjunta protección Civil, 
Voluntariado con Tránsito 
del Estado, para que haya 
limpieza de tráfico, con 
señalamientos, acordando la 
apertura de dos andadores 
en Los Ayala para vehículos 
de emergencia.
En el aspecto de seguridad, 
Policía Federal de caminos, 
apoyará con 8 elementos, 5 
patrullas, con un puesto en 
Costa alegre u otro más en 
San Pancho, implementando 
operativos contra el alcohol 
y de uso del cinturón de 
seguridad.

Protección Civil del estado 
arranca actividad el 1 de 
abril con 21 elementos e 
instalación de guardavidas 
en Guayabitos, Chacala, 
por su parte PC municipal a 
través de su titular Fernando 
Mendoza pondrá puestos en 
La Peñita, Guayabitos, Las 
Varas, Zacualpan, Platanitos 
y cabecera municipal, por su 
parte Cruz Roja mexicana 
colaborará con ambulancia 
en Compostela, en La Peñita 
y con un puesto de socorro 
en Los Ayala.
En estos t raba jos de 
planeación, por la tarde 
la Alcaldesa estuvo en 
Platanitos, en donde se 
acordó  la  ins ta lac ión 
provisional de lámparas 
en el estacionamiento, el 
compromiso de la recolección 
de basura todos los días, 
recordando a las personas 
que no es obligación pagar 
por ello, ya que es una 
cooperación voluntaria, y 
que para la limpieza de los 
desfogues, el vactor trabajará 
en los desazolves para que 
esta bonita playa este lista 
en las dos semanas de las 
vacaciones.

-Contiene el análisis de la movilidad y las acciones 
para mejorar la vialidad en el municipio capitalino
-El objetivo del Plan Integral de Movilidad Urbana 

Sustentable (PIMUS) es salvaguardar la vida de los 
habitantes, señaló el Secretario del Ayuntamiento
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ecualaT
El jardín de niños “Juan Escutia” recibe 
con alegría la llegada de la primavera

17

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- A la manera 
tradicional y de una singular 
atracción, el jardín de niños 
“Juan Escutia” celebró la 
llegada de la primavera 
con un vistoso desfile de 
carros alegóricos donde en 
sus plataformas muy bien 
arregladas llevaba a los 
reyecitos de la primavera 
2017,  Ashlye Guadalupe 
y Alberto, además Sinaí 
Guadalupe Y Ricardo Gael.
Con ellos la reinita 2016- 
2017, Hannia  Eileen,  de 
acuerdo a lo ya mencionado, 
todo esto se llevó a cabo 
por las principales avenidas 

del primer cuadro de la 
ciudad, con la participación 
de cientos de habitantes de 
esta cabecera municipal que 
en sus rostros se reflejaba 
la alegría y la felicidad al 
festejar un años más de la 
entrada de la primavera, la 
participación y el atractivo 
visual fue la presencia de los 
infantes, quienes lucieron 
los contingentes, coloridos 
y vistosos referentes al 
cambio de estación.
Es de mencionarse el 
operativo de seguridad que 
se estableció por parte de 
los  elementos de seguridad 
pública municipal, bajo 
las órdenes estrictas del 
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director Alfredo Arellano 
Núñez,  con el propósito de 
cuidar  a los niños y  sus 
cientos de acompañantes 
demostrando así la atención 
especial del presidente 
municipal, José Luis Alonso 
Romero a este tipo de 
eventos para que todo 
esto se lleve en paz y en 
calma, para beneplácito 
y complacencia de los 
ciudadanos tecualenses, 
en este magno desfile se 

distinguió el cuidado de la 
flora y la fauna  y a la vez 
se fomenta la convivencia 
escolar y familiar  para que 
los niños adquieran mayor 
seguridad y aprendan a 
convivir, es de reconocerse 
el gran esfuerzo de los 
padres de familia y los 
profesores, quienes con 
su invaluable apoyo hacen 
que este tipo de eventos 
sea posible.
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esta edición, no sabíamos 
si ya era precandidata a 
la diputación por el partido 
Nueva Alianza,  Jovita Núñez 
Madero precandidata a síndico 
municipal, los precandidatos 
a las regidurías son: en la 
1- Indira Fuentes, Guillermo 
Antonio Guzmán por la 
demarcación 2, Guadalupe 
Ramírez demarcación 3, en  
la 4, Nora Medina Flores, en 
la  5- Félix González,  la 6-  
Jesús Alvares “Chorugas”  y 
en la 7, Gloria Herrera, así en 
ese tenor están ya listas las 
precandidaturas que fueron 

designadas en unidad por el 
priismo acaponetense.
El presidente del Comité 
Municipal del PRI, Eligio 
Ramírez tendrá una gran 
responsabilidad para sacar 
adelante este difícil, pero no 
imposible proceso electoral 
2017 en su municipio, habrá 
que trabajar mucho y con 
todas las ganas del mundo 
sin simulaciones y con una 
verdadera entrega al Partido 
Revolucionario Institucional, 
es al parecer el proceso más 
complicado que no se veía 
desde 1999 cuando perdió 

la gubernatura el partido 
tricolor, hoy sus militantes 
y simpatizantes priístas van 
con la seguridad que llevan 
unos buenos precandidatos 
para logra convencer  al 
electorado del municipio 
de Acaponeta, sus ejidos y 
comunidades encabezados 
por Carlos Rubén López Dado 
quien es un especialista y 
viejo lobo de mar en estas 
cuestiones políticas y sabrá 
sortear los obstáculos que 
se le vayan poniendo en el 
camino para al final de todo 
esto ser únicos triunfadores.  
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caponetaa
Carlos Rubén López Dado ya es precandidato de 

unidad para la presidencia municipal de Acaponeta

19

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- El Partido 
Revolucionario Institucional 
PRI, ya tiene precandidato 
de unidad  a la presidencia 
Municipal de Acaponeta, 

el presidente del comité 
municipal del PRI en la ciudad 
de las gardenias y la planilla 
de unidad completa será de 
la siguiente manera;  Ivón 
Díaz Tejeda hasta antes en 

Unos 15 mil visitantes acudirán a presenciar 
la Semana Santa Cora en el Nayar

Por Edmundo Virgen
Unos 15 mil visitantes se 
esperan para las celebraciones 
de la Semana Santa Cora en 
el municipio Del Nayar, así lo 
dio a conocer el presidente 
municipal profesor Octavio 
López de la Cruz, quien estuvo 
presente en el Pabellón de 
los Municipios de la Feria 
Nacional Nayarit 2017, donde 
le correspondió ofrecer a 
los cientos de espectadores 
presentes la riqueza artística, 
cultural y gastronómica de 

su región.
Mediante danzas autóctonas 
en las que participaron niños, 
jóvenes y adultos de las etnias 
Cora y Huichol, se ofrecieron 
diversos pasajes bíblicos, 
pero de la forma en que se 
ha celebrado por cientos 
de años en el municipio Del 
Nayar y cuya tradición se 
ha trasmitido de generación 
en generación, algo que fue 
admirado por todo el público 
presente que con aplausos les 
ofreció su total reconocimiento 

a esta riqueza cultural de 
Nayarit. Luego se ofrecieron 
gratuitamente ricos tamales, 
atole, pan, agua fresca, chiles 
rellenos y otros guisados, 
todo de un sabor único de 
la sierra Del Nayar.
Al conceder una entrevista el 
presidente municipal explicó, 
que en el municipio Del 
Nayar todos los años se 
puede apreciar un incremento 
en el número de visitantes 
nacionales y extranjeros que 
acuden a presenciar esta 

celebración religiosa y que es 
una celebración única, muy 
distinta a la que se organiza 
en otros pueblos, a eso se 
debe dijo, la gran cantidad 
de visitantes que tienen en 
estas fechas y que todos los 
años aumenta.
Octavio López de la Cruz, hizo 
una atenta invitación a los 
nayaritas para que visiten el 
municipio Del Nayar, y puedan 
presenciar la Semana Santa 
Cora, además indico que 
existe muy buena seguridad, 

ya que la Fiscalía General del 
Estado ha erradicado a los 
grupos delictivos que hace 
algunos años causaban temor 
entre la población, ahora en 
este gobierno estatal existe 
mucha seguridad, los caminos 
son muy seguros y ahora 
la población vive tranquila 
y trabajando, expreso el 
presidente municipal Del 
Nayar.
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LE OFRECE:

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada a la SEP 
CCT18PBT0264V 

Inicio de cursos 

escolarizado

24 de Abril, y en 

Sabatino 29 de Abril

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

¡Inscripciones 

Abiertas!

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 14:00 hrs y 14:30 a 19:00 hrs

Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

Por Edmundo Virgen
Históricamente el actual 
gobierno estatal es el que 
más dinero ha invertido en 
infraestructura educativa, 
toda vez que la inversión 

cana l i zada  supero  l o 
realizado al menos en dos 
sexenios, así lo informó 
el Director General de los 
Servicios de Educación 
Pública en la entidad, Héctor 

López Santiago.
El funcionario explicó, que 
nada mas del programa 
g e n e r a l  d e  o b r a  s e 
han inver t ido por  año 
aproximadamente de 120 a 

Inversión realizada en infraestructura educativa 
superior a la de otros sexenios: López Santiago 

140 millones de pesos, pero 
además se está llevando a 
cabo el programa Escuelas 
al 100, que representa una 
inversión que culminara 
con mil millones de pesos, 
de  tal manera que con 
los programas que se 
implementan en materia 
educativa se estaría hablando 
que la actual administración 
rebasa con mucho los 2 mil 
millones de pesos invertidos 
en infraestructura educativa.
Este gobierno dijo, le apostó 
a los domos escolares y a 
la fecha se han instalado 
unos 150 domos en planteles 
educativos de educación 
básica a nivel estatal, pero aun 
así persiste un gran rezago 
debido a que otros gobiernos 
no hicieron lo necesario 
y aunque la inversión en 
esta administración ha sido 
histórica en este sector, 
desafortunadamente lo que 
se ha hecho no ha sido 
suficiente, falta mucho por 
hacer.
Pero lo importante es que 

en esta administración se 
ha avanzado de manera 
sustancial en infraestructura 
educativa, para abatir al 
menos en parte, el rezago 
que adolece no solo en la 
entidad, sino en todo el 
país, y lo importante es 
que los veinte municipios 
han sido beneficiados con 
estas obras, en cada uno 
la inversión que se hizo fue 
superior a lo realizado por 
otros gobiernos.
López Santiago añadió, que 
con estas obras realizadas por 
el gobierno estatal se logro 
beneficiar aproximadamente 
a unos 250 mil niños y 
jóvenes de educación básica, 
que cursan sus estudios 
en los diferentes planteles 
educativos del estado, por lo 
que se puede asegurar que 
la inversión en infraestructura 
educativa en el actual sexenio 
no tiene precedente, son 
avances impresionantes que 
están plasmados en obras 
no solo en palabras, expreso 
el funcionario estatal.
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Por:  Lilia Arellano

eStADo De 
loS eStADoS

ilegales por parte del gobierno 
federal y del estatal para 
reforzar sus aspiraciones, 
sin ser amonestado por las 
autoridades electorales. 
Miembros del gabinete de 
Enrique Peña Nieto están de 
gira un día sí y el otro también 
por esas tierras y lo mismo 
entregan tinacos que les 
reparten casas a los policías 
o proporcionan vales por 
artículos de uso doméstico. 
Los ciudadanos saben de 
sus ausencias durante 
largos años y de la forma 
en la cual eluden asistir en 
situaciones de desgracia para 
los ciudadanos que lo mismo 
son a causa de explosiones 
que de inundaciones.
 A la candidata del PAN, 
Josefina Vázquez Mota, 
la PGR  investiga a sus 
familiares más cercanos, su 
padre y hermanos,  porque 
recibieron 17 millones de 
pesos de empresas que en 
2013 fueron denunciadas por 
la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP) 
por el trasiego de más de 
400 millones de pesos de 
presunto origen ilícito; se le 
siguen exigiendo cuentas de 
los millones recibidos para su 
asociación dizque de ayuda 
a los migrantes, cuya tarea 
se dijo buscaba entregarles 
diversos servicios, entre 
ellos la asesoría necesaria 
para legalizar su estancia 
en Estados Unidos. Por si 
fuera poco ha trascendido 
la negociación llevada a 
cabo a raíz de descubrir 
la forma e la cual actuaron 
desde los Pinos, siguiendo 
instrucciones de Felipe 
Calderón para llevarla a la 
derrota. Y ese fracaso, todo 
apunta, va a repetirlo.
S i n  e s o s  l a s t r e s  y 
antecedentes en la maleta 
personal, con gran seguridad 
la candidata de Morena, 
Delf ina Gómez Álvarez, 
exhibe como bandera política 
la responsabilidad en cargos 
públicos. “Llegar para servir 
a la gente” es su divisa y 
de ellas se ha acompañado 
durante ese trayecto dentro 
de diferentes encomiendas 

que le ha hecho la población 
texcocana.
ENTREVISTA A DELFINA 

GÓMEZ ÁLVAREZ.
Frente a los micrófonos del 
programa radiofónico “Estado 
de los ESTADOS”, conducido 
por Lilia Arellano, Francisco 
Rodríguez y Abelardo Martí, 
el cual se transmite por Radio 
620 de la Cadena Rasa a 
todo el país, estuvo Delfina 
Gómez Álvarez, política, 
educadora mexicana, ex 
presidente municipal de 
Texcoco, ex diputada federal 
y abanderada del partido 
Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) al gobierno 
del Estado de México.  
Abelardo Martí –para orgullo 
de quienes somos sus colegas 
y amigos ha sido nombrado 
director de comunicación de 
la candidata-, habló de sus 
antecedentes curriculares: 
es licenciada en Educación 
Básica egresada de la 
Universidad Pedagógica 
N a c i o n a l ;  c u r s ó  u n a 
maestría en Pedagogía y 
una segunda maestría en 
Educación con especialidad 
en  Admin is t rac ión  de 
Instituciones Educativas 
por el Instituto Tecnológico 
y de Estudios Superiores de 
Monterrey. Gómez Álvarez se 
desempeñó como maestra de 
educación primaria durante 
la mayor parte de su carrera 
profesional, de 1982 a 1999. 
Además de 1998 a 2012 
fue subdirectora Auxiliar de 
Proyectos en la Secretaría 
de Educación del Estado 
de México.
En 2012 fue electa presidente 
munic ipal  de Texcoco, 
respaldada por los partidos 
Movimiento Ciudadano 
y Partido del Trabajo, y 
desempeñó el cargo hasta 
el mes de febrero de 2015. 
Solicitó licencia y buscó la 
diputación federal por el 
Distrito 38 Estado de México, 
respaldada por Morena. 
Resultó electa para la LXIII 
Legislatura para el periodo 
2015 a 2018. Andrés Manuel 
López Obrador anunció en 
julio de 2016 que Delfina 
Gómez sería su candidata 

a la gubernatura del Estado 
de México. El 15 de enero de 
2017, Gómez Álvarez solicitó 
licencia al cargo de diputada 
para aceptar la postulación 
de Morena como candidata 
a gobernadora del estado 
de México. 
Durante la entrevista, Delfina 
Gómez se explayó sobre 
sus antecedentes familiares, 
donde destacó ser hija de 
un albañil, a quien llamaban 
“el güero” por el color de sus 
ojos. Fue una de sus seis 
hijos, quienes vivieron en 
el barrio de San Pedro en 
Texcoco. Recuerda con gusto 
lo que le decía su padre: 
“hija tu debes tomar tus 
decisiones; tu puedes tener 
muchos deseos; pero de tus 
decisiones eres totalmente 
responsable. A partir de esas 
expresiones supe que si no 
estas dentro del sistema 
nada pueden hacer, para 
lograr cambien las cosas, 
se transformen…”
Ante los cuestionamientos 
de Lilia Arellano y Francisco 
Rodríguez, Gómez Álvarez 
mencionó ser una maestra, 
docente,  s in mi l i tancia 
p o l í t i c o - p a r t i d i s t a ,  n i 
dedicada a la durante la mayor 
parte de su existencia a la 
actividad política. Asume una 
candidatura sin dinero y sin 
linaje, como sus adversarios 
en la contienda, Alfredo 
del Mazo de la coalición 
encabezada por el PRI, 
y Josefina Vázquez Mota 
del PAN. Sin embargo la 
sencillez de sus expresiones, 
la revelación de conocer a 
profundidad las demandas 
de los mexiquenses, en 
general del pueblo de México, 
le da muchos puntos de 
ventaja sobre una pareja 
de estirados y perfumados, 
de miembros de una clase 
enriquecida lo mismo con la 
explotación de trabajadores 
que de burócratas.
Destacó la responsabilidad 
en cargos públicos como 
su bandera política. Así lo 
hizo cuando fue presidenta 
municipal de Texcoco, un 
municipio al que encontró 
endeudado y los sacó 

adelante. “Se puede hacer. 
Como presidente municipal 
de Texcoco, baje mi sueldo y 
el de los regidores. Encontré 
al municipio sólo con cinco 
patrullas que servían, para 
atender una población de 
240 mil habitantes y varias 
decenas de estos equipos 
rentados, lo cual significaba 
una importante erogación 
sin aportar ningún resultado, 
ningún benef ic io a los 
ciudadanos y solo ganaban los 
de la arrendadora. Convencí, 
concienticé a los funcionarios 
y regidores y con el ahorro 
en la nómina, en corto 
tiempo, logramos comprar 50 
patrullas, equipos, uniformes 
y así mejorar la seguridad 
de la jurisdicción.
Al referírsele el estado actual 
de la campaña, donde se 
multiplicaron la serie de 
apoyos de parte de secretarios 
de la administración federal y 
de funcionarios del gobierno 
estatal de Eruviel Ávila, 
quienes se volcaron en el 
último semestre al Estado de 
México para poner el aparato 
de gobierno y los recursos 
públicos a al servicio del PRI 
y su candidato a gobernador, 
Gómez Álvarez señaló que 
“los ciudadanos mexiquenses 
ya no venden su dignidad y 
le apuestan a la maestrita, 
cal i f icat ivo con el cual 
pretendieron minimizarme”. 
Lamentó  la nula acción de 
las autoridades electorales 
a los actos anticipados de 
campaña. “En el Edomex ya 
inició una operación política 
típica de una elección de 
Estado”, como lo señaló 
oportunamente el senador 
independiente Alejandro 
Encinas.
La candidata de Morena 
resaltó existe un hartazgo 
entre los mexiquenses, 
pues sus autoridades no 
los escuchan. “No somos 
invisibles, aquí estamos”, 
expresa con énfasis.  “Voy 
a entrarle para que haya un 
cambio, en seguridad, en 
educación, en infraestructura, 
para abatir la corrupción en 
los tramites que realiza la 
ciudadanía, los empresarios 
quienes se ven obligados 
a dar dinero para poder 
hacer avanzar sus asuntos 
y registros ante los oficinas 
de gobierno”, sostiene la 
docente y hoy abanderada 
de Morena.

Ciudad de México.- “Soy 
hija de un albañil y una 
ama de casa. Somos tres 
hermanos, éramos seis pero 
tres fallecieron ante la falta 
de recursos económicos 
para recibir las atenciones 
requeridas. No he tenido 
fami l ia  porque  dec id í 
entregarme al servicio de 
cientos de niños a los cuales 
he atendido en las aulas, 
como maestra conozco 
a la perfección todas las 
carencias de mi gremio, 
tengo muy presentes sus 
reformas, las cuales son 
solamente ocurrencias y 
por eso fracasan. La del 
nuevo modelo educativo 
es una farsa en tanto no 
se capacite a los maestros 
para enseñar otro idioma y 
de nuevo va a malograrse 
otro plan como sucedió 
con Enciclomedia, o con la 
entrega de tablets, la cual han 
vuelto a poner en marcha. 
Las autoridades educativas 
hablan y hablan de sus 
encuentros con especialistas, 
con investigadores, con 
pedagogos pero ¿cuándo 
toman en cuenta las opiniones 
de los maestros?”
Así fue la presentación de 
la candidata al gobierno del 
Estado de México ante los 
micrófonos del programa de 
radio Estado de los Estados. 
En una charla de 50 minutos, 
expuso los temores de los 
ciudadanos, de aquellos por 
los cuales no se deciden 
a participar en la política. 
“Como no pertenecía a ningún 
partido político, cuando me 
propusieron la candidatura 
para presidente municipal 
de mi natal Texcoco, fueron 
múltiples las interrogantes 
aparecidas en mi mente. 
Me decía a mí misma: no 
pertenezco a esa clase 
polít ica, tampoco tengo 
ninguna relación con esas 
dinastías de gobernantes de 
permanencia en el Estado de 
México y … Sin embargo me 
cargue de valentía y participe 
y se demostró el poder de los 
ciudadanos cuando toman 
una decisión y la llevan a 
cabo y eso espero se repita 
ahora para la gubernatura”.
Como se ha visto en los 
últimos días, al candidato de 
la alianza encabezada por el 
PRI al gobierno del Estado 
de México, Alfredo del Mazo, 
le llueven apoyos totalmente 



Martes 28 de 
Marzo de 201722

Martes 28 de Marzo de 2017 • www.genteypoder.com • No.  2143

eportesD
JC Osorio perfila un Tri 'ligero' ante TyT

FIFA ABRE EXPEDIENTE CONTRA MESSI

ÁRBITRO FINGE 
AGRESIÓN EN BRASIL
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 Carlos Vela repetiría en el 11 y Chicharito estaría como suplente. quien jugó el segundo tiempo 
ante Costa Rica.
De acuerdo con la rotación 
que ha dado ya en el pasado, 
México iría con el primer 
cambio en la portería, pues 
la fortaleza física de Alfredo 
Talavera, así como su buen 
juego aéreo, es la opción 
para resguardar el arco.
La defensa estaría conformada 
por Diego Reyes, quien 
viene de una suspensión, 
y Héctor Moreno, mientras 
que como laterales estarían 
Jesús Dueñas y Miguel 
Layún intentando apelar 
a la velocidad que tienen 
para contrarrestar una de 
las principales armas del 
combinado caribeño.
Jesús Molina es el hombre 
que apunta a ocupar la 
contención en lugar de Rafael 

Márquez, acompañado por 
Orbelín Pineda y Jonathan 
dos Santos, aunque en la 
parte final del entrenamiento 
que el Tri llevó a cabo en la 
sede del encuentro, fue Luis 
Montes quien estuvo en la 
cancha en lugar del jugador 
de Chivas.
La  de lan te ra  es ta r í a 
conformada por Oribe Peralta 
como centro delantero, Carlos 
Vela por izquierda y por la 
banda derecha está la otra 
duda de Osorio, ya que 
la fortaleza física de Raúl 
Jiménez es una opción, pero 
también el desequilibrio de 
Elías Hernández, por lo que 
será este viernes cuando 
despeje la dos dudas que tiene 
y se decida sobre el cuadro 
con el que buscará sostener 
la cima del Hexagonal.

Puerto España, Trinidad 
y Tobago - Obligado por 
lesiones y aunque expresó 
que no lo estará por las 
amonestaciones, Juan Carlos 

Osorio deberá modificar 
su cuadro para enfrentar 
este martes a Trinidad y 
Tobago en el cuarto partido 
del Hexagonal final a Rusia 

2018.
El timonel sufrió la baja de 
Rafael Márquez, quien ya 
no hizo el viaje por lesión, 
y también de Jürgen Damm, 

Lionel Messi podría recibir una multa económica por insultar al 
árbitro en el partido de la Selección de Argentina ante Chile

La FIFA abrió un expediente 
d isc ip l inar io  cont ra  e l 
argentino Lionel Messi, 
debido a los insultos que 
realizó al árbitro Sandro 
Ricci en el descanso del 
encuentro ante Chile en 
el Monumental de Buenos 
Aires, el pasado jueves en 

Eliminatoria de Sudamérica, 
rumbo a Rusia 2018.
Este lunes, la Selección 
de Argentina viajó a Santa 
Cruz de la Sierra, para 
enfrentar a Bolivia el martes 
en La Paz, con Messi a la 
cabeza, pero fue hasta este 
día que trascendió que el 

juez brasileño amplió su 
informe del partido, por lo 
que estaría en la mira de la 
Conmebol.
La AFA aseguró que Messi 
jugará ante Bolivia, pero 
existe el rumor de que el 
futbolista podría recibir una 
multa económica en el futuro.

El árbitro brasileño Luis Antonio Silva exagera 
contacto con el delantero Luis Fabiano y lo expulsa 

en juego del campeonato carioca

El árbitro brasileño Luis 
Antonio Silva exageró un 
contacto con el delantero 
Luis Fabiano, del Vasco da 
Gama, y lo expulsó en el 
juego ante Flamengo, dentro 
del campeonato carioca.
En el minuto 53 Luis Fabiano 
derribó a Marcio Araujo y vio 
la tarjeta amarilla. El jugador 

reclamó al acercarse al árbitro 
y apenas tuvo contacto con 
el estómago con el silbante, 
que se trastabilló y decidió 
sacar la roja directa.
La imagen fue muy difundida 
en redes socia les.  E l 
comentario mayoritario es 
que el árbitro exageró en 
su reacción.
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El tiempo que sea necesario la burocracia 
del Sutsem hará plantones: Sabino Lora 

Día muy productivo para Amado Rubio en 
el arranque de recolección de firmas

Acompañado de un gran 
número de personas, 
Amado Rubio aspirante a 
candidato independiente 
para presidente municipal 
de Tepic cerró un día intenso 
de recolección de firmas. 
Durante el evento Amado 
Rubio agradeció a los 

asistentes el apoyo que le 
estarán brindando a lo largo 
de este proceso en el que 
se tienen que recolectar las 
casi seis mil firmas para 
lograr su registro como 
candidato independiente. 
El aspirante dijo que no 
bajará la guardia y que 

Por José María 
Castañeda

L a  b u r o c r a c i a 
s a n t i a g u e n s e ,  e s t á 
anunciando 2 paros de una 
hora cada una en protesta 
por las basificaciones 
que pretende realizar 
el gobernador Roberto 
Sandoval de más de 1,800 
personas al sindicato 
del SUTSEM, con M” de 
mamá, de las cuales 459 
son basificaciones del 
SUTSEN con N”.
E n  i n f o r m a c i ó n 
proporc ionada por  e l 
secretario general de la 
burocracia Santiaguense, 
Sabino Lora Jiménez, 
manifestó que el primer 
paro con personal de 
campo se realizará de las 
8 a las 9 de la mañana, 
y que el siguiente paro 
pero este con personal 
de oficina se llevará a 
cabo de las 14 a las 15 

horas, Lora Jiménez, 
detalló al reportero que 
estas manifestaciones del 
personal sindicalizado 
son porque nosot ros 
es decir el sindicato de 
burócratas son porque 
459 bases misma que 
e s t á  o f r e c i e n d o  e l 
gobernador al sindicato 
contrario cuyas siglas 
son SUTSEM, dentro del 
programa de las 1800 
nuevas basificaciones.
Nosotros como SUTSEM  
y a  d e n u n c i a m o s  l a 
arbitrariedad y se nos 
d io  e l  gane,  pero e l 
seño r  de l  sombre ro 
c o n t i n u a  e m p e ñ a d o 
en hacerle la vida de 
cuadritos al sindicato 
nuestro, y por eso nos 
estaremos manifestando 
con plantones de 8 a 9 
del personal de campo 
y por la tarde de  2 a 3 
durante el tiempo que 

sea necesario, Sabino 
le preguntamos con este 
tipo de acciones de parte 
del ejecutivo le estará 
entregando los votos de 
la burocracia inconforme 
al empresario candidato 
de la alianza de partidos 
A n t o n i o  E c h e v a r r í a 
Ga rc ía ,  qu i enes  en 
Tepic ya se manifestaron 
públicamente diciendo 
que el voto del SUTSEM 
con Antonio Echevarría 
García, “Águeda no se 
ha manifestado en favor 
de Toñito,  en el SUTSEM 
hay democracia y libertad 
de votar por quien crean 
que hará un buen papel, 
aquí en Santiago por 
ejemplo mi voto es para 
Manuel Cota, aunque en 
el PRI se continúe con 
las imposiciones, terminó 
diciendo el jefe de la 
burocracia en el municipio 
tabaquero Sabino Lora.

consecuencia del mal 
uso del recurso que han 
hecho las autoridades 
de los últimos trienios. 
Por último Amado Rubio 

trabajará día y noche 
acompañado de su equipo 
de trabajo para convencer 
a los ciudadanos que el 
y su fórmula son la mejor 
opción para sacar a Tepic 
del pozo en el que se 
encuentra sumergido a 

recalcó que seguirá siendo 
respetuoso de la ley y que 
de llegar a la presidencia 
municipal de Tepic no 
permitirá que nadie haga 
campaña para buscar 
otro puesto de elección 
popular. 
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antiagoS
Por: José María Castañeda 

SANTIAGO.- Llamó poderosamente 
la atención de los habitantes de la 
atenes nayarita la bella Acaponeta, 
ver en un acto político que no era 
de su partido al diputado federal por 
el primer distrito a Efraín el Gallo 
Arellano, apoyando a su hermano, 
Veito Arellano Núñez, quien cansado 
de esperar  que lo llamara el partido 
revolucionario para hacerlo su candidato 
optó por abanderar a MORENA, para 
competir por la presidencia municipal 
de su poblado natal el primer domingo 
de junio.
Nuestras fuentes en aquel poblado 
indicaron que el evento político 
convocó a aproximadamente 2 mil 
personas llamando la atención como lo 
mencionamos al inicio de la presente 
nota, la presencia del Gallo Arellano 
diputado federal en funciones por 

Se calientan los independientes en Santiago

Antes de pelearme con un hermano 
renuncio a ser político: Gallo Arellano 

El Cala Vallejo y 
Doctor Santos López 

buscan ser presidente 
y suplente a la 

presidencia, mientras 
que Enrique Torres, 
Federico Langarica 
y Arizbe Delgadillo 

buscan ser regidores 
sin el apoyo de su 

partido

Por: José María Castañeda 
SANTIAGO.- La fiebre de las 
candidaturas independientes tocó 
las fibras más sensibles de los 
profesionistas Lic. En derecho Carlos 
el Cala Vallejo, y del Dr. J Santos 
López, al registrarse ambos como 
candidatos independientes a la 
presidencia municipal de Santiago 
Ixcuintla.
En una pequeña biografía de estos 

personajes que 
gozan de la simpatía 
de un amplio sector 
podríamos decir 
que Carlos Vallejo, 
fue militante por 
m u c h o s  a ñ o s 
d e l  P a r t i d o 
Revo luc ionar io 
I n s t i t u c i o n a l 
a lcanzando su 
nivel más álgido 
en las filas del 
PRI cuando fungió 
como coordinador 
de campaña de 
Sergio González 
García, el Pipiripau, 

además de haber sido uno de los 
estrategas del mismo Pipiripau 
cuando participó como candidato 
a diputado federal, en la gestión 
administrativa de González García, 
dada la confianza con el presidente 
en funciones fue el responsable de 
administrar el programa de empleo 
emergente a lo largo de tres años.
Por su parte el Dr. Santos López, 
quien goza de un excelente prestigio 
como médico internista participó 
como candidato a diputado local 
por el décimo distrito bajo las siglas 
de Acción Nacional, donde sostuvo 
algunas diferencias en la dirigencia 
estatal de la dupla maquiavélica 
integrada por los antes grandes 
amigos Ramón Cambero Pérez, y 
el Lobo Valenzuela Armas.
Recientemente tuvimos oportunidad 
de dialogar en una dependencia 
dedicada a la sanidad en el campo, 
mencionando que no tenía intenciones 
de volver a participar en política, 
hasta el día de ayer en que se 
oficializó su candidatura suplente 
a presidente municipal por la vía 
de los independientes, luego que 

el titular es Juan Carlos el Cala 
Vallejo, La fiebre de las candidaturas 
independientes debe de poner a 
pensar a los presidentes de los 
diferentes institutos políticos, en 
torno a analizar los  perfiles de los 
candidatos que de cada instituto 
emanen, luego que es porque no 
toman en cuenta el trabajo político 
de cada personaje, es cuando estos 
toman la determinación de participar 
por la vía de los independientes 
caso concreto el Cala Vallejo, y el 
Dr. Santos.
Además del periodista Enrique Torres 
Zamora, quien busca ser regidor con 
el slogan “Al diablo con los partidos” 
también por la vía de candidato 
independiente, mientras que otros 
simplemente brincan las trancas 
como Federico Langarica, quien 
busca ser regidor por la alianza sin 
haber sido autorizado por está por 
la 3ra demarcación, lo mismo hace 
la tesorera del PRD en Santiago 
Arisbe Delgadillo, quien busca la 
regiduría por la 9na demarcación, 
así de revuelta andan las cosas acá 
en la otrora costa de oro.
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el revolucionario institucional, quien 
subió al presídium para apoyar con 
su presencia a su hermano, y al hacer 
uso del micrófono dijo que “ el apoyo 
al Veito, debo de suponer que se 
llama Víctor Arellano Núñez,  es una 
muestra del lazo sanguíneo que los 
une, y que jamás los verán pelear por 
andar en partidos distintos, antes dijo 
me dejo de político antes de pelearme 
con mi hermano.
Obviamente sus palabras provocaron 
una gran ovación por parte de los 
presentes, sin embargo habrá que ver 
qué es lo que dicen los jerarcas del 
Partido Revolucionario Institucional 
luego que hay tiempos de aventar 
cuetes y otros de juntar varillas, desde 
mi punto de vista el Veito debió de 
haberse esperado, ya que no pueden 
entregar las mejores posiciones a una 
sola familia, sería como formar una 
familia de caciques del partido, estando 
el Gallo Arellano disfrutando de la 
jugosa dieta que representa ostentar 
una diputación federal con todo y sus 
prebendas, y que su hermano sea el 
presidente municipal, Ni que no hubiera 
otros señalaron priistas de Santiago.


